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PRESENTACIÓN.
 Recuerdo hoy las palabras de aquel antiguo estribillo “en las luchas y 
las pruebas la Iglesia sigue caminando”. Para enojo del diablo y angustia de 
algunos la Iglesia sigue avanzando, superando problemas internos y externos y 
descontento de algunos por la exigencia que esta tiene para quienes laboramos en 
ella.
 
 La red de células de multiplicación así como la red de ministerios, ha 
abierto un panorama más motivador para muchísima gente al interior de la 
Iglesia, muchos de los cuales no tenían un accionar en sus congregaciones porque 
todo se reducía al trabajo pastoral o al ministerio oficial de la Iglesia. Ahora ven un panorama más amplio. 
Ser un supervisor en la red, ser un líder en la célula, ejercer un ministerio en el área que Dios lo llamó, es una 
oportunidad para todo aquel que quiera realizar una tarea en la vida de la Iglesia y además  servir al llamado de 
Dios en el ministerio de todos los creyentes. ¡Es muy motivador! Sí, motivador para aquel que quiere “hacer”, 
desmotivador para aquel que sólo quiere “ser”; pues en la Iglesia y propiamente en las congregaciones hay 
quien quiere “ser” pero ¡gloria a Dios! por ellos. También hay gente, y mucha, que quiere “hacer”.

 Hay en la vida activa de la Iglesia una visión de trabajo y una motivación al crecimiento, no como 
una exigencia de crecer por crecer sino de crecer como resultado del hacer, y eso traerá como consecuencia 
la bendición de Dios, y esta comunidad de fe avanzará a logros en todas las áreas. Pues entre más gente se 
involucre en el hacer, los resultados se darán. Pero mientras más gente sólo siga buscando el “ser” provocarán 
problemas, desviación de la visión y desmotivación.

 Pastor, líder celular, líder de ministerio, hay una gran obra por hacer, tenemos objetivos que lograr 
y  una encomienda gloriosa de parte del Señor. Seguir  avanzando y alcanzando cada día más motivados en 
“hacer” que en querer “ser”.

 Últimamente he estado usando una frase al concluir mis sermones. “Necesitamos gente que trabaje hoy, 
nos estorban los que dicen mañana”.
 
 El transitorio para entrar de lleno a trabajar en RED fenece al terminar este año y a partir del inicio del 
próximo todas las congregaciones y así como en buena medida el trabajo pastoral que se desarrolle, deberá 
contemplar por estatuto el trabajo de la red de células de multiplicación así como la red de ministerios.
 
 Deseo bendiciones de Dios para todos.

Rev. Eleazar Reyes Rodríguez
Obispo Presidente
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Lo que nosotros hoy conocemos como el mandato de 
la gran comisión, el diccionario bíblico teológico lo 
define así: 

GRAN COMISIÓN —[Del lat. comissionem, 
encargo, tarea]. Mandato de evangelizar al mundo 
que el Señor les entregó a sus discípulos. 

La gran comisión implica varios encargos, tales 
como: evangelizar, discipular, bautizar y enseñar. La 
gran comisión comprende tanto la evangelización de 
nuestra nación (cualquiera donde vivamos), así como 
la proclamación transcultural del mensaje de Cristo. 
No es una tarea a ejecutarse de manera sucesiva, sino 
de forma concomitante o conjunta, en otras palabras, 
la evangelización de nuestra nación debe caminar 
lado a lado en su esfuerzo por ganar a otros pueblos, 
naciones o etnias para Cristo. 

La gran comisión no es opcional; es obligatoria. 
La Iglesia sólo es iglesia si cumple íntegramente 
los reclamos de la gran comisión.

Mateo 28:19 y 20 reviste un significado especial 
para la Iglesia, ello en su misión fundamental de 
discipular a las naciones con el irresistible poder del 
evangelio.  De cada palabra o frase de esta porción 
de la escritura, bien podemos destacar por lo menos 
un valor imprescindible para la evangelización 
efectiva de este  mundo. De dichos textos nada se 
puede menospreciar y mucho menos desechar, 
absolutamente todo en ellos nos proyecta hacia una 
misión integral, veámoslo paso a paso. 

I.- LA ORDEN Y SUS    
IMPLICACIONES. 

 1. “Por tanto”.

Esta expresión de Jesús es el sumario de su 
misión aquí en la tierra, a la vez que transfiere y 
responsabiliza de  su continuidad a los discípulos, en 
pocas palabras esto significa, debemos proclamar el 
evangelio porque;

a) Nuestro Señor así lo ha ordenado.

b) Porque él ha prometido impartir la fuerza 
necesaria y;

LA  GRAN  COMISIÓN.
Por:  Samuel Sánchez Armenta.

Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las 
cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el 
fin del mundo. Amén. 

Mateo 28:19-20.
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c) Porque él es digno del homenaje, la fe y la 
obediencia de todos los hombres.

2. “Id”.

Esto se contrasta bastante fuerte con el “no vayáis” 
de Mt.10:5,6. A estos doce envió Jesús, y les dio 
instrucciones, diciendo: Por camino de gentiles no 
vayáis, y en ciudad de samaritanos no entréis, 6sino 
id antes a las ovejas perdidas de la casa de Israel. 
También en Mateo 15:24 dice: Él respondiendo, 
dijo: No soy enviado sino a las ovejas perdidas de 
la casa de Israel. Es evidente que el particularismo 
del período anterior a su resurrección ha dado ahora 
lugar definitivamente al universalismo. No es que 
Jesús haya cambiado de opinión. Es muy claro a 
partir de la historia de los magos no judíos (Mt 2:1–
12) que vinieron a adorar al Rey recién nacido y de 
otros pasajes tales como Mt. 8:11, 12; Mt. 15:28; 
Mt. 21:43 y Mt. 22:8–10, que la evangelización del 
mundo estuvo desde el principio mismo incluida en 
el propósito de Dios. Así como la encontramos en 
Juan 3:16 o San Juan 10:16. Como lo señaló Juan, 
tampoco Mateo tenía en mente algo menos que 
esto. Pero como fue dicho en conexión con Mt.10:5, 
“Estaba en el plan de Dios que el evangelismo se 
propagara entre las naciones desde Jerusalén”. 
Como posteriormente lo encontramos en Hch. 1:8. 
Por lo tanto, el orden divinamente instituido fue, “al 
judío primeramente, y también al griego” (Ro. 1:16). 
El momento de hacer preparativos en serio para la 
propagación del evangelio a través del mundo había 
llegado ahora.

“Id” también implica que los discípulos — y esto 
vale para los hijos de Dios en general — no deben 
concentrar toda su atención en “venir” a la iglesia 
(como muchos suelen hacerlo ahora). También 
deben “ir” para llevar las buenas nuevas a otros. Por 
supuesto, no pueden “ir” a menos que antes hayan 
“venido” y a menos que se mantengan tanto viniendo 
como yendo. Ellos no pueden dar a menos que estén 
dispuestos a recibir. 

3. “Haced discípulos”.

El original dice literalmente, “por tanto, habiendo 
ido, haced discípulos …” “Haced discípulos” es en sí 
mismo un imperativo. Es un mandato enérgico, una 
orden.

Pero, ¿qué se quiere decir precisamente con “haced 
discípulos”? No es exactamente lo mismo que “haced 
convertidos”, aunque por supuesto lo segundo queda 
implícito. El término “haced discípulos” pone algo 
más de énfasis en el hecho de que tanto la mente 
como el corazón y la voluntad deben ser ganadas 
para Dios. 

“La gran comisión” en el Evangelio de Mateo 
encargaba a la iglesia de enseñar  (Mt. 28:20). La 
palabra griega traducida “enseñar” es matheteuo, 
de mathetes que significa “discípulo.” Una misión 
de la iglesia es aquella de “haced discípulos a todas 
las naciones” (Mt. 28:19). Discipular es más que 
enseñar. Uno puede enseñar comunicando un sistema 
de preceptos. Uno discípula a otro demostrando la 
verdad con ejemplos. Es posible decirle a otros cómo 
ser victoriosos; pero aquel que hace discípulos de 
otros les demuestra, por ejemplo, la vida victoriosa. 
Aquellos que meramente enseñan tienen alumnos; 
aquellos que hacen discípulos hacen seguidores 
de Jesús primero, luego del maestro. Pablo dijo, 
escribiendo a los tesalonicenses:

Pues nuestro evangelio no llegó a vosotros en 
palabras solamente, sino también en poder, en el 
Espíritu Santo y en plena certidumbre, como bien 
sabéis cuáles fuimos entre vosotros por amor de 
vosotros. Y vosotros vinisteis a ser imitadores de 
nosotros y del Señor, recibiendo la palabra en medio 
de gran tribulación, con gozo del Espíritu Santo, de 
tal manera que habéis sido ejemplo a todos los de 
Macedonia y de Acaya que han creído (I Tes. 1:5–7).

El verdadero discipulado implica mucho. Un 
entendimiento puramente mental hasta ahora no 
ha hecho ningún discípulo. Es parte del cuadro, de 
hecho una parte importante, pero sólo una parte. 
La verdad aprendida debe ser practicada. Debe ser 
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apropiada por el corazón, la mente y la voluntad, 
para que uno permanezca o continúe en la verdad. 
Sólo entonces uno es verdaderamente “discípulo” 
de Cristo, como dice él mismo en su Palabra; Dijo 
entonces Jesús a los judíos que habían creído en él: 
Si vosotros permaneciereis en mi Palabra, seréis 
verdaderamente mis discípulos (Juan 8:31).

Existen algunos teólogos de la misión, se pudiera 
estar de acuerdo con ellos o no, ellos proponen 
que no debería otorgarse inmediatamente a cada 
persona que se presenta como candidato a miembro 
de una iglesia todos los derechos y privilegios que 
pertenecen a los mismos. Hay quienes ponen todo el 
énfasis en que “la boda estaba llena de invitados” 
(Mt. 22:10). Pero olvidan los versículos 11–14.

4. “A todas las naciones”. 

El uso del término griego original ethnos para lo 
que nuestra Biblia traduce como nación es, con más 
precisión, etnia. Vemos pues que ni la persecución, ni 
la política, ni las costas, ni tierra dentro, ni los países, 
debieron ser las fuerzas ni la visión para cumplir con 
la gran comisión, sino las etnias.

Las etnias tienen su origen a partir de Babel. Antes 
de eso, todos estaban unidos por la misma lengua 
y por las mismas ideas. Es precisamente a partir de 
Babel que surgen las distinciones que más adelante 
se refieren como etnias o naciones. 

La visión de Dios en la gran comisión es muy clara: 
Dios mira a los pueblos como etnias distintas. Esto 
lo vemos a través de toda la Biblia, desde la primera 
vez que Dios le habla al hombre, en lo que algunos 
llaman como la “proto” gran comisión en el jardín del 
Edén, esto cuando Dios habla al hombre en Génesis 
1:28 y le dice; “fructificad, multiplicaos, llenad la 
tierra” hasta la visión que Dios le dio a Juan en 
Apocalipsis 7:9 diciendo;“…todas las naciones y 
tribus y pueblos y lenguas…”, la visión se mantiene 
constante. Esto incluye las señales antes del fin, que 
Jesús revelara a sus discípulos, de acuerdo a Mateo 
24:14:“será predicado este evangelio del reino en 

todo el mundo, para testimonio a todas las naciones; 
y entonces vendrá el fin” y de nuevo en Mateo 28:19: 
“haced discípulos en todas las naciones”.

5. “Bautizándoles…”.

El verbo principal es “haced discípulos”. Subordinado 
a éste será: a. bautizándoles, y b. enseñándoles. En este 
tipo de construcción gramatical sería completamente 
equivocado decir que, porque la palabra bautizándoles 
precede a la palabra enseñándoles, la gente debe 
ser bautizada antes de ser instruida. Es muy natural 
que bautizar sea mencionado primero, pues aunque 
una persona es bautizada una vez, continúa siendo 
instruida a través de toda su vida.

Los  conceptos “bautizar” y “enseñar” son simplemente 
dos actividades, coordinadas la una con la otra, pero 
ambas subordinadas a “hacer discípulos”. En otras 
palabras, por medio de ser bautizada e instruida una 
persona llega a ser un discípulo, en el entendido, por 
supuesto, de que este individuo está preparado para el 
bautismo y dispuesto a apropiarse de la enseñanza. El 
contexto deja muy claro que Jesús aquí está hablando 
de aquellos que son lo suficientemente maduros para 
ser considerados objetos de la predicación. Aquí él 
no está hablando de niños pequeños.

A fin de estar preparado para el bautismo se requiere el 
arrepentimiento (Hch. 2:38, 41). Se requiere “recibir 
la Palabra” (Hch. 2:41). Esto también muestra que el 
bautismo debe ser precedido por cierta cantidad de 
enseñanza.

No es que el rito del bautismo en sí lleve a una 
persona a una unión vital con Dios. Mas, según las 
Escrituras lo siguiente es cierto: 

a) La circuncisión era un signo y un sello 
de la justicia de Cristo aceptada por la fe 
(Romanos 4:11 analícelo en su contexto); 

b) El bautismo tomó el lugar de la 
circuncisión (Col. 2:11, 12); 
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c) Por lo tanto, también el bautismo debe 
considerarse como un signo y un sello de 
la justicia de Cristo aceptada por la fe.

De acuerdo con esto, cuando por medio de la 
predicación de la Palabra una persona ha sido llevada 
de las tinieblas a la luz y confiesa que Dios es el único 
objeto de su fe, esperanza y amor, el sacramento 
del bautismo es el signo y el sello de que ha sido  
adoptado como hijo y heredero; que Jesucristo ha 
lavado sus pecados con su preciosa sangre; y que a 
través del Espíritu Santo morará en él y le santificará, 
para finalmente  llevarle de la iglesia militante a la 
iglesia triunfante.

6. “Enseñándoles que guarden todas las 
cosas que os he mandado”.

Como ya he comentado, este enseñar precede y 
también sigue al bautismo. La iglesia primitiva insistía 
en que la persona a quien había sido proclamado 
el evangelio, antes de ser admitida como miembro 
debía dar muestra de arrepentimiento genuino y de 
poseer los conocimientos básicos del cristianismo. 
“La iglesia primitiva estaba tan interesada en la 
evangelización como en la edificación, tanto en 
la conversión como en la santificación, tanto en la 
predicación como en el gobierno de la iglesia”. La 
iglesia primitiva se ocupaba de un alcance y de una 
consolidación efectiva, tal cual debe ser para la 
IAFCJ hoy en día.  

El “enseñarles todas las cosas que el Señor nos ha 
mandado” no debe terminar cuando una persona 
ha sido bautizada, debemos de luchar porque en la 
consolidación de su fe nuestros hijos espirituales 
entiendan cosas como;

a) Todos los maravillosos discursos de 
Cristo.

b) Todas sus parábolas; en ellas encontramos 
“mandatos” tanto implícitos como 
explícitos. Entre ellos están:

c) “Dichos” preciosos, tales como: 
“Permaneced en mí … que os améis unos 
a otros … daréis testimonio también” (Jn. 
15:4, 12, 27); “Amad a vuestros enemigos” 
(Mt. 5:44); “Niéguese a sí mismo, tome su 
cruz, y sígame” (Lc. 9:23).

d) Predicciones específicas y promesas o 
garantías: “El que a mí viene, nunca tendrá 
hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed 
jamás” (Jn. 6:35); “En el mundo tendréis 
aflicción, mas confiad, yo he vencido al 
mundo”. Repárese en las instrucciones 
implícitas para la conducta cristiana.

e) Añade a esto: las lecciones sobre la 
cruz, la hipocresía, la proclamación del 
evangelio; sobre la oración, la humildad, 
la confianza, el espíritu perdonador, la ley.

f) ¿Y no está el relato de la permanencia de 
Cristo sobre la tierra — las narraciones 
de sus sanidades, viajes, sufrimientos, 
muerte, resurrección, etc. — lleno de 
“mandatos” implícitos?

“Enseñándoles a guardar todo lo que os he 
mandado”, ¡qué orden! para los once, pero 
igualmente importante para toda la iglesia, todos sus 
miembros. Cada miembro verdadero es un testigo y 
cada testigo debe ser un padre, el cual es llamado a 
engendrar de manera responsable y cuidadosa hijos 
espirituales plenamente instruidos en la fe y en la 
doctrina de Jesús.   

Un problema delicado que hoy tenemos y que 
juntos debemos luchar por superar dentro de nuestra 
estrategia misionológica es la consolidación, muchos 
valientes apostólicos, conquistadores de almas, 
probablemente estamos haciendo un trabajo difícil, 
loable, digno de reconocer, pero incompleto. Es 
como tomar fortalezas enemigas, pero no ocuparlas. 
Hacemos retroceder al enemigo pero no levantamos 
cuarteles de contención. Tomamos territorio 
espiritual sin ocuparlo, y esto significa que con 
mucha probabilidad podremos perderlo en el futuro 
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entregándolo nuevamente al enemigo. Evangelizar sin 
discipular es hacer la “gran omisión” con  la “gran 
comisión”, o simplemente dejar la obra a medias. 
En la estrategia de la Red Celular de Multiplicación 
(RCM) estamos combatiendo este fenómeno a 
través de elevar la conciencia y proveer una mayor 
instrumentación de la paternidad espiritual. Acabo 
de generar un precioso y muy edificante re-encuentro 
para sabios ganadores de almas sobre el “Corazón 
Paternal”  que contiene temas, como: 

II.- NUESTRA BENDICIÓN Y   
GRAN CONSUELO.

“… y ¡recuerden (he aquí)! Yo estoy con ustedes 
todos los días, hasta el fin del mundo.” (Mt. 28.20b 
NBL) San Juan 14:23 dice: Respondió Jesús y le dijo: 
El que me ama, mi palabra guardará; y mi Padre 
le amará, y vendremos a él, y haremos morada con 
él. Hechos 18:10 porque yo estoy contigo, y ninguno 
pondrá sobre ti la mano para hacerte mal, porque 
yo tengo mucho pueblo en esta ciudad. No hay nada 
de ambigüedad en cuanto a esta garantía. Ha sido 
llamada una promesa; es una realidad. Notemos la 
enfática declaración, la cual pudiéramos parafrasear 
así; “Recuerden” o “tomen nota”, “pongan mucha 
atención”, “miren” etc. El pronombre “Yo”, incluido 
en el verbo, es escrito también como una palabra 
separada y es muy enfática, como si dijera, “Nada 
menos que yo mismo estoy con vosotros”. “Con 
vosotros” no solamente “para siempre”, sino “todos 
los días”, o “día tras día”. Pensemos que en estos 
días, uno por uno, cada uno con sus aflicciones, 
problemas y dificultades, pero cada uno acompañado 
por la promesa, “Mi gracia te es suficiente. No te 
dejaré ni te abandonaré”. Esto continúa hasta el 
final o la consumación de la era. Y aun entonces 
no habrá nada que temer; claro si estamos activos 
haciendo su voluntad, como él mismo lo dice, en 
Mateo 25:31–40. 

Al principio, en medio, y al final del Evangelio de 
Mateo, Jesucristo garantiza a la iglesia su presencia 
constante y consoladora:

Mt. 1:23 “He aquí, una virgen concebirá y dará 
a luz un hijo, y llamarás su nombre Emanuel, que 
traducido es: ‘Dios con nosotros’ ”.

Mt. 18:20 “Porque donde están dos o tres 
congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio 
de ellos”.

Mt. 28:20  “… y ¡recuerden (he aquí)! Yo estoy con 
ustedes todos los días, hasta el fin del mundo.”

A manera de conclusión:

Sería pretencioso, además de falso, afirmar que 
hemos agotado todo sobre un tema sumamente 
transcendental para Jesús, pues involucra algo de 
capital importancia que el Cristo Resucitado quería 
dejar definido como encargo a sus discípulos, y a 
la misma iglesia. La gran comisión es el corazón 
del testamento de Jesús. Por ello la importancia de 
obedecerla, haciéndolo con el mismo apasionamiento 
con el que Jesús y sus apóstoles cumplieron la misión 
de ser enviados. Sí, hay un precio elevado que pagar, 
es por eso que muchos cristianos evaluando el costo 
y no el beneficio han eludido su obediencia. Mas 
a los fieles, mejor y siempre deberá inspirarnos el 
testimonio valiente de aquellas mujeres y hombres 
de diferentes generaciones, que  caminaron con su 
vista firme“como viendo al Invisible” (He. 11:27) 
con su corazón tomado por el anhelo de la posesión 
inigualable pues; “El vencedor heredará todas las 
cosas, y yo seré su Dios y él será mi hijo”.  Dice 
el Señor (Ap. 21:7) como en sus días lo hiciera el 
siervo Moisés, nuestras fuerzas todas deberán estar 
aferradas al futuro que desde ahora hemos abrazado, 
teniendo por mayores riquezas el vituperio de Cristo 
que los tesoros de los egipcios; porque tenía puesta 
la mirada en el galardón. (He. 11:26) !Ánimo! Vale 
la pena caminar en total obediencia a los grandes 
mandamientos que encontramos en la gran comisión. 
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HÁBITO 1.  
LOS GANADORES DE ALMAS.

Están espiritualmente preparados.

• Caminan cerca de Cristo y mantienen una vida 
devocional constante.

• Son activos en sus iglesias y miembros 
comprometidos como padres espirituales en la 
célula en que se reúnen.

• Asisten a los cultos de adoración y evangelizan a 
sus familiares, amigos y vecinos, además,  asisten 
a un grupo celular donde estudian la Biblia, 

conviven, oran y adoran al Señor en grupos 
pequeños con regularidad.

Están capacitados.

• Los ganadores de almas están bien entrenados 
en la presentación del evangelio e integración de 
nuevos creyentes en células de estudio bíblico.

• Están listos para entrenar a otros y ser un ejemplo 
de ganadores de almas.

• Usan nuevos testamentos marcados y están en 
condiciones de expresar las verdades esenciales 
del evangelio de una forma sencilla y clara.

• Usan folletos y otros materiales impresos del 
evangelio para apoyar e ilustrar su presentación 
del evangelio.

HÁBITO 2. 
LOS GANADORES DE ALMAS HABLAN 
DE CRISTO EN CUALQUIER MOMENTO Y 
LUGAR.

• En la oficina.
• En el restaurante.
• En un avión.

8 HÁBITOS ESPIRITUALES 
DE UN GANADOR DE 
ALMAS EFICAZ.
Por: Javier Uribe Villegas.
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• Por teléfono.
• En todo lugar donde se presente la oportunidad.

HÁBITO 3.  
LOS GANADORES DE ALMAS SON 
ADAPTABLES EN SU PRESENTACIÓN 
DEL EVANGELIO.

La mayoría de ellos no dependen de presentaciones 
mecánicas o enlatadas. Cada uno de ellos ha 
desarrollado su estilo particular.

• Lo hacen personal y conversacional.

• Usan su propio vocabulario e ilustraciones.

• Cada encuentro de testimonio termina siendo 
algo único y diferente.

HÁBITO 4.  
LOS GANADORES DE ALMAS VEN SUS 
ENCUENTROS CON OTRAS PERSONAS 
COMO CITAS DIVINAS.

Empiezan el día con un sentido de expectación.

• Sienten un sentido divino de misión.

• Se ven a sí mismos como instrumentos de la 
gracia de Dios para otros.

• Buscan la manera de sacar el mayor beneficio de 
su encuentro con otros dirigiendo la conversación 
intencionalmente hacia el área espiritual.

HÁBITO 5.  
LOS GANADORES DE ALMAS NO ESTÁN 
PREOCUPADOS POR LOS RESULTADOS.

Los ganadores de almas se dan cuenta de que no 
pueden salvar a todos. Es más, saben que la salvación 

es obra de Cristo y que las personas acuden a él sólo 
mediante la obra del Espíritu Santo, pero saben que 
su participación es importante para la salvación de 
otros.

HÁBITO 6.  
LOS GANADORES DE ALMAS SE 
INVOLUCRAN EN LOS PROGRAMAS DE 
EVANGELISMO DE LA IGLESIA, PERO NO 
ESTÁN LIMITADOS POR ELLOS.

• A los ganadores de almas se les ve activos en sus 
iglesias locales. La mayoría de ellos participan 
en los programas de capacitación existentes de 
visitación y evangelismo; pero ellos no se limitan 
a sí mismos a hablar de Cristo durante esas 
actividades promovidas por la iglesia.

• Ellos ven cada momento de cada día como una 
oportunidad evangelizadora.

• Los ganadores de almas también buscan 
reproducirse a sí mismos en otros. La mayoría 
de ellos son maestros y consejeros de otros en los 
programas de evangelismo. 

HÁBITO 7.  
LOS GANADORES DE ALMAS 
ORAN CONSTANTEMENTE POR 
OPORTUNIDADES PARA HABLAR A OTROS 
DE CRISTO.

• Los ganadores de almas oran por aquellos a los 
que han hablado de Cristo.

• Oran por aquellos a los que todavía no han dado 
testimonio.

• Oran por citas divinas y por oportunidades de dar 
testimonio.
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HÁBITO 8.  
LOS GANADORES DE ALMAS SABEN QUE 
LA GRAN COMISIÓN ES GANAR ALMAS, 
HACER DISCÍPULOS, BAUTIZARLES Y 
ENSEÑARLES TODO LO QUE EL SEÑOR 
NOS DICE EN SU PALABRA. MT. 28:19.

• La misión es ganar almas para Cristo y la 
edificación de la Iglesia.

• La misión es hacerlos discípulos de Cristo.

• La misión es bautizarles en el nombre de 
Jesucristo.

• La misión es enseñarles lo que dice la Palabra y 
el poder de Dios en ella.

 “Y les dijo: Venid en pos de mí, y os haré pescadores 
de almas”  Mateo 4:19.

NUESTRA MISIÓN ES GANAR 
ALMAS.

1. La misión de ganar almas es sublime  
(Mateo 4:19).

Desde el momento en que Jesús empezó a llamar a 
sus primeros discípulos, les fue explicando la tarea 
que les iba a encomendar.

Nosotros no debemos esperar que los años se pasen, 
para entregarnos a la labor de ser “ganadores de 
almas”.

Jesús les dijo a los pescadores que llamó para que le 
siguiesen: “Seréis pescadores de almas”.

La sublime tarea se evidencia en el maravilloso acto 
en que nos convertimos en cooperadores de Dios,  
(1 Co. 3:9) “…porque nosotros somos colaboradores 
de Dios…”

Solamente el sublime Espíritu Santo puede convencer 
al hombre de pecado, de justicia y de juicio,  
(Jn. 16:7-11).

Predicar el evangelio, para que el Espíritu convenza 
a las almas, es por tanto una maravillosa y sublime 
tarea.

2. La misión de ganar almas es espiritual  
(2 Co. 5:20).

El texto bíblico confirma que la evangelización posee 
una cualidad específicamente espiritual; “somos 
embajadores de Cristo”. Todas las posibilidades y 
recursos humanos son básicamente insuficientes 
para conducir a los pecadores a Cristo. Solamente 
hombres y mujeres llenos del Espíritu pueden 
llevar a cabo el programa de evangelizador que 
Cristo ha propuesto a su Iglesia (Hechos 1:8). El 
hombre natural, no está capacitado para proclamar 
el mensaje salvador conforme lo escribe Pablo a los 
Corintios (1 Co. 2:14), pero cuando su mente venga 
a ser despertada por la sabiduría y por la revelación 
del Espíritu, entonces entiende las cosas espirituales 
(Ef. 1:17).

3. La misión de ganar almas es divina  
(Lc. 19:10).

El principal responsable por la salvación del 
hombre es Dios, él no quiere que los pecadores se 
pierdan (1 Ti. 3:4). Él mismo ha provisto para los 
hombres, el instrumento de la libertad de la tinieblas 
que aprisionan la humanidad, Jesucristo hombre 
(Jn. 8:36). Cuando la Iglesia emprende la tarea de 
evangelizar, ella está siendo guiada por el Espíritu de 
Cristo a realizar una misión divina, muy distinta al 
plano humano o secular. 

Dios nos concede por su gracia divina, mirar con 
ojos espirituales la necesidad de su obra (Jn. 4:35) 
“no decís vosotros que faltan cuatro meses para la 
siega…”, a fin de que nos dispongamos sin tardanza 
a cumplir todo el propósito de Dios (Hch. 20:27). 
“Porque no he rehuido anunciaros todo el consejo de 
Dios…¨ Solamente así podremos ser aprobados por 
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Cristo (Ro. 16:10). “Saludad a Apeles aprobado en 
Cristo…¨

4. La misión de ganar almas es urgente  
(Jn. 9:4).

Cuando el Espíritu Santo, pone en el corazón del 
creyente la urgencia de la misión de ganar almas, 
entonces él se siente movido a usar de todos los 
recursos disponibles para traer almas al Reino 
de Dios. La urgencia de la tarea de traer almas se 
sustenta en la Palabra:

a) La misión es urgente porque, son pocos 
nuestros días en la tierra (Salmo 90:10,12). 
Si tardamos en realizarla, perderemos de 
nuestro tiempo (Ef. 5:16).

b) Muchos hombres lloran la juventud 
perdida porque no supieron aprovechar su 
tiempo, el cual es totalmente irrecuperable 
(Ec. 12:1).

c) La misión es urgente porque, estamos 
en los últimos tiempos. Las señales de la 
venida de Jesús se multiplican según la 
visión de Mateo 24. Puesto que nuestros 
días en la tierra son finitos, si hoy no 
trabajamos para el Reino de Dios, nunca 
más será posible.

d) La misión de ganar almas es urgente 
porque, Satanás no duerme (Mt. 13:25). 

La obra devastadora del enemigo, está 
causando verdadera- destrucción en el 
mundo y el único refugio es Cristo.

5. La misión de ganar almas es individual  
(Hch. 4:33).

Dios destinó la tarea de ganar almas a todos los 
creyentes. Cada hijo de Dios debe considerar 
personal y particular la obligación de ganar almas 
para que sean hijos de Dios. Los agentes de Satanás 
están repartidos por todo el mundo, su misión es 
perniciosa y no descansan nunca. Es hora de que 
cada creyente tome conciencia de lo que es necesario 
que él pueda hacer para el Señor Jesús y su Iglesia.

Tenemos que vivir conforme Filipenses 2:15.

6. La misión de ganar almas es profundamente 
bíblica (Mr. 16:15-16).

El mandato de ganar almas, no es el resultado de los 
cánones eclesiásticos. Ninguna convención estableció 
ese principio para la Iglesia. Es una inspiración divina. 
La Biblia enseña la importancia, la necesidad y el 
deber de ganar almas. Todo cristiano que lee la Biblia 
reconoce los millares de textos derramados en toda 
la Palabra escrita, que recomiendan expresamente 
o enfatizan indirectamente la significativa tarea de 
ganar almas.

Aquel que es de Dios, oye la Palabra de Dios.
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INTRODUCCIÓN.

Si queremos entender a profundidad el tema de la 
misión del pueblo de Dios, es importante asentar 
desde esta introducción, que la Biblia en todas sus 
páginas, nos presenta a un Dios misionero. En todo 
momento de la historia, según la Escritura, Dios 
tiene y se mueve con un proyecto misionero, el cual 
encarga a hombres y mujeres que él mismo llama 
para que lleven a cabo, con apego a sus propósitos, la 
Missio Dei (Misión de Dios). 

Indudablemente, este es el sentido que tiene la 
creación de la humanidad, el llamado de Abraham, la 
fundación, existencia y multiplicación del pueblo de 
Israel, la venida del Mesías como Dios hecho carne 
y simiente de Abraham, a fin de cumplir la promesa 
de que Abraham fuera padre de todos los creyentes, 

así como, la formación de los doce por Jesús, y la 
creación de la iglesia como cuerpo de Cristo el día 
del pentecostés, con la infusión del Espíritu del 
Cristo resucitado: el Espíritu Santo. Así pues, todo lo 
anterior, en realidad alude a eventos, líderes, cuerpo 
de creyentes y pueblos que Dios suscita, levanta y 
crea para llevar a cabo su programa misionero de 
alcanzar a todas las familias de la tierra.

EL PROYECTO MISIONERO DE 
DIOS ES UNIVERSAL.

Aspecto importante a subrayar de manera 
fundamental, es que el proyecto misionero de Dios es 
universal, y desde las primeras páginas de la Biblia 
se muestra esta intencionalidad divina a favor de la 
humanidad. 

A. Capítulos 1 – 11 de Génesis.

La creación del universo y luego la del ser humano 
en el capítulo uno del Génesis,  desemboca según el 
relato en un diálogo de Dios con la primera pareja 
humana dándoles una bendición, pero, también un 
encargo (Gn. 1:26-28). En este relato, claramente se 
muestra un anhelo profundo de Dios de una excelente 
relación con la humanidad como su familia. Así, 
podemos ver que el ser humano (hombre y mujer), son 
bendecidos con la capacidad de procrear hijos, pero al 
mismo tiempo se deja entrever una misión que Dios 
les asigna: levantar una raza humana que obedezca la 
Palabra de Dios, que lo conozca y reconozca como 
el único soberano, que lo ame y le sirva de acuerdo 

LA CONCEPTUALIZACIÓN 
DE LA MISIÓN.
Por: Eleuterio Uribe Villegas.
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a sus propósitos, como a ellos mismos se les ha 
encargado servir y obedecer también. Todos sabemos 
que lamentablemente la primera pareja falla, pues en 
lugar de dar oído sólo a la Palabra de Dios, le dan 
oído a la voz de la serpiente, y el hombre y la mujer 
yerran en el cumplimiento de la misión que se les ha 
encargado.

 B. El proyecto misionero a partir de Abraham.

Con el llamamiento de Abraham, Dios no renunció 
a su proyecto misionero universal de alcanzar a 
todos los pueblos de la tierra. De hecho, escoge a 
Abraham, precisamente diciéndole “… Y en ti serán 
benditas todas las familias de la tierra” (Gn.12:3). 
Más bien, fue el pueblo de Israel quien no entendió 
este propósito misionero de Dios, y con un enfoque 
reduccionista, focalizó su concepto de salvación 
como algo exclusivo solamente para él. Aún aquellos 
líderes espirituales del pueblo de Israel que lograron 
ver que las naciones escucharían de Jehová como el 
Dios vivo y verdadero, lo hicieron siempre con la idea 
de que cualquier conversión de los gentiles, tenía que 
generar un movimiento de dichos creyentes a venir a 
Sión y ahí adorar al Dios de Israel. Nunca pensaron 
en una misión donde el movimiento fuera salir de 
Israel hacia todas las naciones del mundo, a darles 
a conocer a Jehová como el Dios vivo y verdadero. 
Esta verdad nunca fue entendida por Israel.

C. El Nuevo Testamento.

En el Nuevo Testamento, encontramos con los 
doce un problema similar. Los primeros capítulos 
del libro de los Hechos de los Apóstoles explican 
el crecimiento exponencial de la iglesia primitiva. 
Pero luego, aparece el problema donde la iglesia se 
encuentra muy a gusto en Jerusalén. Los apóstoles 
no parecen tener proyecto de extenderse más allá 
de Palestina, Judea y Samaria, hasta que de pronto 
viene la persecución. Los estudiosos piensan que los 
apóstoles creían que las naciones para tener cabida 
en Jesucristo, tendrían que venir a Jerusalén de 
todos los rincones del mundo a adorar al Mesías en 
su reino. No entendían que ellos tendrían que salir a 
todos los rincones del mundo a predicar el Evangelio. 
Sin embargo, el Espíritu Santo hace que Pedro les 

predique a los gentiles en Cesárea. Los cristianos 
perseguidos se dispersan y predican en Antioquía 
de Siria y por doquiera que van huyendo. Luego, 
Bernabé y Pablo son enviados desde Antioquía por 
el Espíritu Santo a realizar trabajo misionero en 
el mundo gentil del Asia Menor. Todo esto sucede 
entre los años 40 y 50 d.C., aproximadamente. Así, 
para el año 60 al 70 d.C., los evangelios sinópticos 
se empiezan a escribir, precisamente, para mostrar 
que la existencia de la Iglesia tiene un propósito 
misionero. Los evangelios sinópticos cierran sus 
escritos mostrando que la Iglesia ha sido comisionada 
a predicarle a todo el mundo, pasajes que conocemos 
hoy con el título de “La Gran Comisión” (Mt. 28:19-
20; Mr. 16:15-18; Lc. 24:46-48).

EL PAPEL DEL HOGAR EN LA 
MISSIO DEI (MISIÓN DE DIOS).

A todo lo anterior, tenemos que agregar algo de 
extraordinaria importancia. El proyecto misionero de 
Dios siempre tuvo como uno de sus puntales claves 
y esenciales: el hogar y la familia. Ciertamente el 
enfoque último era universal, pero, la Missio Dei 
iniciaba en el hogar. Esto, por supuesto, no es cosa 
menor, sino de primerísima importancia que recorre 
todas las páginas de la Biblia.

A. Deuteronomio 6:4-9. Corazón misionológico 
del Antiguo Testamento.

Desde muy temprano para Israel como pueblo, ya se 
le había revelado la importancia vital del hogar para 
la transmisión de la fe: “Oye, Israel: Jehová nuestro 
Dios, Jehová uno es. Y amarás a Jehová tú Dios 
de todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todas 
tus fuerzas. Y estas palabras que yo te mando hoy, 
estarán sobre tu corazón; y las repetirás a tus hijos, 
y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando 
por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes” 
(Dt. 6:4-7). 

El hogar era lugar decisivo y clave para conocer, amar 
y servir de todo corazón al Dios vivo y verdadero, a 
Jehová. Y la paternidad espiritual del padre biológico, 
era clave para la transmisión y desarrollo de esta fe 
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viva en el Dios de Israel. Por lo anterior, no es nada 
raro que cada generación de cada etapa de la historia 
de Israel desde Josué hasta la época del exilio, fue 
calificada su fidelidad a Dios, mencionando como 
una de sus notas centrales el éxito o fracaso en la 
transmisión de la fe de los padres hacia los hijos. 

Con los jueces, se levantó una generación que no 
conocía a Jehová (Jue. 2:9-10). Elí fracasa en educar 
en la fe a los hijos, y todo Israel se corrompe. Samuel 
mismo fracasa, sus hijos juzgan con amor al soborno 
y al cohecho. En la época de Elías, Israel tenía 70 
de años de apostasía, los padres habían transmitido 
a los hijos una fe en Baal todos esos años, y no en 
Jehová. Cumpliéndose lo que decía el decálogo, que 
el hogar era el lugar decisivo para el conocimiento 
del Dios verdadero o para convertirse en adorador de 
dioses falsos (Ex. 20:3-5). Así fue hasta que llegó la 
catástrofe del exilio.

B. La missio Dei en el hogar desde el inicio.

Todo lo anterior acerca de la clave del hogar en la 
misión de Dios, está en perfecta armonía con los 
pensamientos y líneas generales del Génesis. Con la 
primera pareja, el encargo de levantar una familia y 
una generación a imagen de Dios, se da en el ámbito 
del hogar. Es cierto que fracasa, pero enseguida, Dios 
mismo emprende de nuevo su proyecto misionero, 
primero con Noé y luego con Abraham. La visión 
misionera de Dios es clara, el hogar es clave y central 
para los propósitos salvíficos de todo el mundo: 
“Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te 
maldijeren maldeciré; y serán benditas en ti todas 
las familias de la tierra” (Gn.12:3).

Es evidente por qué entonces, Dios levanta una 
familia con Jacob, al cual él transforma en Israel, 
capacitándolo para ser de esta manera el líder 
espiritual de su propio hogar, con la habilidad de 
transmitir la fe y levantar una familia fundante de 
lo que sería el pueblo de Dios. Estos doce serían 
los que darían su herencia de fe y conocimiento del 
Dios verdadero a sus descendientes, con todo y sus 
fallas, pero, a final de cuentas fundamentales para 
que a través de ellos viniera el Mesías, el Salvador 
del mundo, a quien ahora nosotros conocemos como 

el verdadero Dios y Señor de todas las cosas.

C. La misión de Dios en el hogar en el Nuevo 
Testamento.

En el Nuevo Testamento, es indudable que el hogar 
sigue siendo lugar clave y vital para la misión 
de Dios. De hecho, el inicio de la iglesia se da en 
un hogar: el aposento alto. Ahí en ese lugar, se 
reúnen un grupo de comprometidos con los planes 
misioneros de Jesucristo: ser testigos poderosos de 
él en Jerusalén, Judea, Samaria y hasta lo último 
de la tierra. En realidad es una célula que está 
en oración unánime, esperando la promesa del 
Espíritu Santo y con la perspectiva de cumplir con 
los propósitos misioneros del Señor resucitado. En 
este ambiente hogareño viene el poder de lo alto, 
se derraman las lenguas o glosolalia, se detonan los 
dones espirituales, se predica el arrepentimiento y 
el perdón de pecados en el nombre de Jesucristo, 
tal y como el Cristo resucitado lo había encargado 
en la gran comisión, según la versión de Lucas (Lc. 
24:46-48; Hch.2:38), se logra una multiplicación de 
creyentes, pues, los que reciben la Palabra son como 
tres mil que se bautizan en el nombre de Jesús. Todo 
sucede teniendo como clave divina el hogar, donde 
están un grupo de comprometidos con la misión del 
Cristo resucitado, que no es otra cosa que la célula 
del aposento alto.

A partir de aquí, los apóstoles se empiezan a reunir 
en las casas, donde de manera regular se enseña la 
doctrina de los apóstoles. Se parte el pan, se tiene 
comunión y se hacen oraciones (Hch.2:42). El 
resultado extraordinario de todo esto es que “… el 
Señor agregaba cada día a la iglesia los que iban 
siendo salvos” (Biblia Nueva Reina Valera; NVR 
1990: énfasis mío). Sus reuniones en las casas, no 
sólo logra alcanzar a nuevos conversos para el reino 
de Dios, sino que consolidan a los nuevos creyentes 
transmitiéndoles la fe en Jesucristo como el único 
Señor y Dios, así como también incorporándolos a 
la iglesia en un ambiente de comunión, oración y 
adoración a Dios.

Ahora bien, trabajar en las casas no era nada nuevo. 
Jesucristo mismo en su ministerio terrenal, había 
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trabajado en ellas en forma por demás fundamental. 
De hecho, había realizado su ministerio y misión, por 
ejemplo, tomando como una de las estrategias claves 
el hogar de Pedro en Galilea, y el hogar de Lázaro al 
ir a Jerusalén. Además Jesús visitaba a las personas 
en sus propias casas, como lo hizo con Zaqueo, 
Simón el leproso, etc. Y había establecido una célula 
de discípulos a los cuales formaba y maduraba para 
legarles la misión de Dios, cuando él ascendiera a 
los cielos; aspecto que ya narramos cómo sucedió 
inicialmente el día del pentecostés.

LA MISIÓN DE DIOS HOY.

A. Las células.

Hoy la Secretaría de Evangelización, le da 
especial importancia a las células en su estrategia 
misionológica. Esto le está devolviendo al hogar 
y a la familia, su papel central en la Missio Dei. 
Los hogares están en el corazón y en los planes de 
Dios, lo han estado siempre. Son papel clave en sus 
proyectos misionológicos. Trabajar en los hogares, 
es salir al encuentro de las necesidades de las 
personas, sean estas materiales, sociales, conyugales, 
familiares, laborales, intelectuales y, con mayor razón 
espirituales en el sentido soteriológico (necesidades 
de salvación) o ministeriales (dones y ministerios).

La Iglesia está siendo revitalizada con el ministerio 
celular hoy, si bien es cierto falta mucho por hacer. 
Sin embargo, es indispensable crecer en la visión y 
mejoría del sistema celular, de tal forma que apunte 
cada vez mejor a un crecimiento tanto en número 
como en madurez.

B. La paternidad espiritual.

Indudablemente, la formación, capacitación y 
multiplicación de padres espirituales, será clave para 
que los resultados de las células de multiplicación 
crezcan. No debemos olvidar que para que doce 
patriarcas levantaran un pueblo que conociera al Dios 
vivo y verdadero, se necesitó de padres espirituales 
que se pusieron la camiseta de la misión de Dios. 
Un Abraham, Isaac, Jacob, Moisés, Josué, Elías, 
etc., fueron ejemplos de padres espirituales que 
vieron la importancia de sus liderazgos espirituales. 
Todos ellos forjaron nuevos padres espirituales que 
condujeran al pueblo. En el Nuevo Testamento cómo 
no mencionar a un Pablo, o a Cristo mismo que 
formaron hijos espirituales que luego se convirtieron 
en padres espirituales que transmitieron la fe a las 
siguientes generaciones. 

Así pues, este liderazgo de paternidad espiritual 
en las células es clave. No lo debemos descuidar 
hoy. Nuestros sistemas de enseñanza, reencuentros, 
ministerio celular, acompañamiento personal, etc., 
deben apuntar a levantar una camada de liderazgo 
celular que tiene como ministerio central la paternidad 
espiritual. En ellos está el éxito de la transmisión de 
la fe, la consolidación, acompañamiento pastoral, 
discipular y crecimiento ministerial.

CONCLUSIÓN.

¿Estás valorando la misión de Dios hoy en tu 
ministerio? ¿Tu iglesia local le da esa importancia 
central al hogar – célula que le da Dios mismo para 
la misión? El hogar – célula y el proyecto misionero 
de Dios van de la mano. 

¡Únete hermano al cumplimiento de la misión de 
Dios en tu iglesia local, sumándote al sistema celular!
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PROPÓSITO:

El presente estudio tiene como propósito principal, 
valorar la importancia de desarrollar una paternidad 
espiritual bíblica, donde nuestra Iglesia asuma esta 
función para establecerla como un modelo de vida 
para todas las generaciones venideras. 

INTRODUCCIÓN.

 Hablar de la paternidad espiritual hoy en día, es tocar 
un tema que definitivamente nos urge abordarlo, 
estudiarlo a conciencia desde la Palabra de Dios y, 

sobre todo, llevarlo a la práctica.  Ante la llegada 
de una nueva generación al camino de Dios, nuestra 
iglesia lo necesita. Hoy nos encontramos frente a 
una serie de patrones de vida, estilos, modelos de 
todo tipo que este mundo falaz ofrece a los nuestros, 
bombardeándolos diariamente por los principales 
medios de comunicación, como son: televisión, 
radio, redes sociales, revistas, espectaculares, etc. 
Podemos decir que, lo más triste aún de ello, es que 
ante la falta de una paternidad espiritual responsable, 
muchos de ellos hoy viven en una orfandad espiritual 
terrible y otros han sucumbido ante estos modelos 
perversos.

Alabamos a nuestro Padre Celestial, porque en este 
nuevo mover de su Espíritu en su Iglesia, él está 
despertando en nosotros esta importante labor, de 
convertirnos en padres espirituales de los nuevos 
conversos, que influyamos de forma poderosa 
mediante el ejemplo (única forma de influir), al estilo 
de Jesús quien dijo: “Les he puesto el ejemplo, para 
que hagan lo mismo que yo he hecho con ustedes.” 
Juan 13:15.

PATERNIDAD  
ESPIRITUAL. 
Por: Jorge Lugo López.

Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar otra vez en temor, sino 
que habéis recibido el espíritu de adopción, por el cual clamamos: ¡Abba, Padre! 
El Espíritu mismo da testimonio a nuestro espíritu, de que somos hijos de Dios. Y 
si hijos, también herederos; herederos de Dios y coherederos con Cristo, si es que 
padecemos juntamente con él, para que juntamente con él seamos glorificados.

Romanos 8:15-17.
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1. DEFINIENDO LA PATERNIDAD 
ESPIRITUAL. GÁLATAS 4:6.
          
¿Qué es un padre? Físicamente hablando, un padre 
es aquel que no sólo engendra, sino cuida, provee, 
atiende, enseña, instruye, no abandona, mantiene una 
relación estrecha con su hijo, permanece con él hasta 
su misma muerte. En el idioma hebreo la palabra 
“Abba” significa padre y se puede traducir como 
¡Papito! que es la expresión de un hijo que tiene una 
relación muy cercana con su padre y que clama con 
todo su amor y confianza a su padre. Pablo les dice a 
los Gálatas en el capítulo 4:6-7: “Y por cuanto sois 
hijos, Dios envió a vuestros corazones el Espíritu de 
su Hijo, el cual clama: ¡Abba, Padre! Así que ya no 
eres esclavo, sino hijo; y si hijo, también heredero 
de Dios por medio de Cristo”.

En griego, es la palabra “Patter” que viene de la 
palabra “patria” que significa lo mismo y abarca 
también otros significados como: Quien nutre, fuente, 
proveedor, progenitor, iniciador, fundador, autor, 
creador, maestro, generador, transmisor, adiestrador, 
sustentador, patriarca, defensor, estabilizador, líder,  
mentor, modelo.

Espiritualmente, un Padre es el cristiano que engendra 
un alma para el reino de Dios, y le lleva por medio de 
la Palabra a nacer de nuevo (bautismo), pero no lo 
deja allí, sino que le acompaña durante su vida y le 
discípula, de forma que llegue a la madurez y alcance 
su fructificación en Cristo Jesús, reproduciéndose en 
muchos nuevos cristianos. Pablo cuando les escribe 
a los Corintios les dice: “ De hecho, aunque tuvieran 
ustedes miles de tutores en Cristo, padres, sí que no 
tienen muchos, porque mediante el  evangelio yo fui 
el padre que los engendró en Cristo Jesús. Por tanto, 
les ruego que sigan mi ejemplo”. 1 Co. 4:15-16.

2. LA IMPORTANCIA DE 
LA PATERNIDAD ESPIRITUAL. 

A. En la vida familiar.
Estadísticamente, los hijos que se desarrollan al 
margen de una paternidad biológica, está comprobado 
que reflejarán a lo largo de su vida síntomas como: 

mal comportamiento, fuerte tendencia a refugiarse en 
las drogas, se vuelven adictos con mucha facilidad, 
emocionalmente muestran un desequilibrio, en la 
escuela muestran poco interés, bajas calificaciones, 
son más susceptibles de involucrarse en la 
delincuencia, y entre otras señales está la de ser 
víctimas de violación infantil.

En cambio se afirma, que los hijos que tienen padres 
amorosos son significativamente más susceptibles de 
que les vaya bien en la escuela, a tener una autoestima 
saludable, a mostrar empatía por las causas sociales, 
y evitar comportamientos de alto riesgo; drogas, 
delincuencia, depresión, suicidio, o actividades 
criminales. 

B. En la vida eclesial. 
En la iglesia, ¿qué tan importante es la paternidad 
espiritual? ¿Cómo es el desarrollo, crecimiento, 
actitud de quienes carecen de esta paternidad?

Al igual que en el terreno físico, no se hacen esperar 
los efectos en la vida de un cristiano que vive en una 
orfandad espiritual como son: 

• Mal formación de su carácter.
• Desconocimiento de las verdades principales 

de la Palabra de Dios.
• Debilidad espiritual. (Cimentación frágil).
• Falta de responsabilidad para con su iglesia.
• Inutilidad de sus dones y ministerios.
• Vida fuera del propósito de Dios. (Siguiendo 

otros modelos).
• Etc.

Todos estos efectos son devastadores en la vida 
de la Iglesia presente y futura. Este trabajo es tan 
importante que afecta las generaciones venideras. 
Está comprobado que buenos padres formarán 
buenos hijos. Es tan importante esta labor porque así 
cada nuevo hijo en Cristo tendrá:

a) El amor de su Padre.  Este amor es el mejor 
alimento que puede recibir el hijo. Para un 
padre no hay hijo malo. El amor siempre 
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dará el mejor trato. El apóstol Juan en su 
carta escribió: “Mirad cuál amor nos ha 
dado el Padre, para que seamos llamados 
hijos de Dios.” 1 Juan 3:1.

b) La alimentación adecuada.¿Quién mejor 
que el padre para saber qué tipo de alimento 
necesita su hijo? Un buen alimento 
garantizará un buen crecimiento. Esta 
enseñanza y consejo de su Palabra nutrirán 
poderosamente su vida. La Biblia dice: 
“Desead, como niños recién nacidos, la 
leche espiritual no adulterada, para que por 
ella crezcáis para salvación”. 1 Pedro 2:2. 
Recordemos que Jesús dijo: “Fíjense en 
las aves del cielo: no siembran ni cosechan 
ni almacenan en graneros; sin embargo, el 
Padre celestial las alimenta” Mateo 6:26.

c) El cuidado. Un padre es el protector de 
sus hijos, es quien le advierte y le cubre de 
peligros que el hijo no alcanza a percibir. 
Lo cubre con su intercesión ante Dios, 
lo cuida de las falsas doctrinas, lo busca 
cuando no asiste a la iglesia. “Con sus 
plumas te cubrirá, y debajo de sus alas 
estarás seguro; escudo y adarga es su 
verdad” Salmos 91:4.

d) La corrección. El Padre que ama corrige. 
No lo dejará hacer lo malo. Le dirá con 
amor lo que no está haciendo bien. Una 
buena corrección tendrá como resultado 
una buena formación. La preocupación 
principal de un padre es ver que Cristo sea 
formado en su hijo espiritual aunque le 
cueste mucho trabajo. Pablo así lo declaró: 
“Hijitos míos,  por quienes vuelvo a sufrir 
dolores de parto,  hasta que Cristo sea 
formado en vosotros”  Gálatas 4:19. 

e) El modelo a seguir. La mayor autoridad 
en la enseñanza de padres a hijos está en 
el ejemplo. Cuando el hijo tiene en su 
padre un modelo de vida digno de imitar, 
no tendrá necesidad de voltear al mundo 

y todo lo que en él hay. Será inspirado a 
seguir las huellas de su mentor. Esto lo 
salvará que caiga en las manos de modelos 
de pecado. Pablo dice: “Sean imitadores 
de mi, así como yo de Cristo.” 1 Co. 11:1.

3. LA HERENCIA DEL PADRE 
ESPIRITUAL.

       En este tan apasionante tema de paternidad, 
no podemos pasar por alto un aspecto sumamente 
importante, como lo es la herencia de los 
padres espirituales. Definitivamente que un día 
entregaremos la estafeta de la responsabilidad 
pastoral o de cualquier tipo de liderazgo a los hijos 
que hoy estamos formando, y para ello debemos 
preguntarnos: ¿Qué tipo de liderazgo es el que 
estoy heredando a mis hijos en Cristo?, ¿Qué clase 
de pastores serán los que estarán al frente de la 
Iglesia del Señor en el mañana?, ¿Desearíamos que 
fueran como nosotros?, ¿Cuál es la herencia que les 
dejaremos?, o todavía una pregunta más concreta; 
¿Te gustaría que tus hijos espirituales fueran como 
tú?

A. Herencia de fe.  
Normalmente, cuando pensamos en herencia, ¿qué 
es lo primero que viene a la mente? Dinero, casas, 
carros, terrenos, etc. No dudamos que esto tenga 
cierta importancia, sin embargo, un padre espiritual 
tiene una mayor riqueza que heredar, su fe. La Biblia 
dice que: “Esta es la victoria que vence al mundo, 
nuestra fe” 1 Juan 5:4. Heredar fe, es trasmitir la 
confianza plena en un solo Dios verdadero, Jesucristo. 
Para los padres israelitas esta era su principal 
herencia, pues estaba establecido enseñar y transmitir 
a su descendencia la fe en un solo Dios, como está 
escrito: “Oye, Israel: Jehová nuestro Dios, Jehová 
uno es” Dt. 6:4. Como padres, la transmisión de fe es 
formar hijos de fe, cuyos cimientos son los mejores, 
los más sólidos y resistentes ante cualquier embate 
de la vida. Pablo menciona a Timoteo como: “...un 
verdadero hijo en la fe” 1 Ti.1:2. Formar hijos en la 
fe, es hacer hijos “que se sostienen como viendo al 
invisible” He. 11:27. Cuando forjamos a los hijos en 
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esta fe, los estamos haciendo dependientes de Dios 
para todo, pues está escrito: “Fíate de Jehová de todo 
tu corazón, y no te apoyes en tu propia prudencia”; 
Pr. 3:5. Es hacerlos que echen mano de las promesas 
de ese Dios verdadero, es enseñarles a caminar por fe 
y no por vista, a poner su vista no en las cosas que se 
ven sino en las que no se ven, que son eternas; como 
Moisés que “tenía puesta la mirada en el galardón” 
He. 11:26.

         Los padres de fe, engendran hijos de fe.  Sus 
herederos siempre tendrán la convicción de lo que 
no se ve, la certeza de lo que se espera. Estos hijos 
podrán pasar de lo ordinario a lo extraordinario; de lo 
natural a lo sobrenatural; hacer lo imposible, posible; 
pues, “al que cree, todo le es posible.” Marcos 9:23.

B. Herencia de principios bíblicos. 
Otro de los tesoros incomparables que se debe 
heredar, es la Palabra de Dios, ya que ella es luz para 
alumbrar el camino, disipa toda obscuridad de la vida: 
“lámpara es a mis pies tu palabra y lumbrera a mi 
camino” Salmos 119:105. Por ello, el gran consejo de 
Dios a Josué fue: “nunca se apartará de tu boca este 
libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás 
en él, para que guardes y hagas conforme a todo lo 
que en él está escrito, entonces harás prosperar tu 
camino y todo lo que hagas te saldrá bien” Josué 
1:8. Esa es la clave del éxito de un hijo de Dios, sólo 
en la Palabra del Señor hay bendición permanente.

El modelo educativo de la ley de Dios para que el 
Padre le enseñe la Palabra a su hijo espiritual, lo 
encontramos en Deuteronomio 6, esta debería de 
efectuarse: Todos los días, a toda hora, aún en el 
trabajo o en los momentos de esparcimiento y debería 
de estar escrita en las piedras y hasta en los dinteles 
de la casa; esto provocaba que los hijos estuvieran 
inundados de la Palabra de Dios y siempre estaría 
grabada en sus mentes. El Salmo 1:1-3, nos presenta 
la dicha de ser un hijo que vive bajo los principios 
bíblicos, por eso es de vital importancia memorizarla.

Está herencia solo será posible en un hijo espiritual, 
si el padre la enseña de manera efectiva, la Biblia 
nos da la clave para esta herencia: “Instruye al 
niño en su camino y aún cuando fuere viejo no se 

apartará de ella” Proverbios 22:6. Un buen padre 
espiritual, no sólo enseñará esta Palabra como una 
información más, sino que llevará a su hijo a leerla, 
creerla, memorizarla, guardarla y ser un hacedor de 
esta Palabra. Al hacerlo así, estará formando hijos 
que hagan de la Palabra su regla de fe cuyos principios 
están forjados en ella, como lo dice Proverbios 3:1-10.

C. Herencia de fidelidad.
Un padre fiel, hará hijos fieles a Dios en todo.  Esta 
fidelidad implica ser recto, fiel, de una sola línea, 
vertical, sin doblez, leal. Un padre espiritual sabe que 
la fidelidad es una cualidad esencial de Dios, ya que 
sin ella no sería Dios, y está íntimamente ligada a él 
como lo expresa el Salmista: “Tu fidelidad alcanza 
el cielo azul” Salmos 36:5. 

El Señor se ha comprometido a cumplir cada una de 
sus promesas, cada una de sus profecías, cada pacto 
establecido. De esta forma, Dios espera también de 
nosotros que seamos fieles a él. Es fundamental en la 
formación de los hijos en Cristo, que enseñemos la 
fidelidad a Dios, pues con ello estamos enseñando; 
guardarse sin mancha, sin pecado, vivir en santidad 
para agradarlo a él, aún cuando se tengan las 
oportunidades para fallarle al Señor. Por ejemplo, a 
José el soñador, ¿Quién le enseñó a  huir del pecado?, 
porque su declaración está llena de fidelidad; 
“¿Cómo, pues, haría yo este grande mal, y pecaría 
contra Dios? Génesis 39:9. Indudablemente que 
detrás de su decisión está la enseñanza de su padre 
Jacob.

 Cuando se transmite esta fidelidad a los hijos, se está 
garantizando que la iglesia no se corrompa en el mal, 
que no ame al mundo ni las cosas que están en él. 
De esta forma, se harán herederos temerosos de Dios 
que se apartan del mal y que caminan con rectitud 
e integridad delante de Dios. Además que tendrán 
claro el precepto bíblico: “Se fiel hasta la muerte, y 
yo te daré la corona de la vida.” Ap. 3:20.

D. Herencia de lealtad. 
La lealtad es uno de los valores fundamentales en la 
vida del ser humano. Cuando hablamos de este valor, 
implícitamente nos referimos a la rectitud, honradez, 
honestidad, fidelidad entre otros aspectos. Este es otro 
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de los mejores valores que el padre puede heredarle 
a su hijo, pues de esta forma se convierte en un 
pequeño tesoro que siempre lo va a estar ayudando 
en cualquier circunstancia y le evitará llevar una vida 
relajada y superficial.

En la vida cristiana, Dios demanda de nosotros una 
lealtad integral, porque él sabe que ésta nos ayudará 
a ser fieles a su Iglesia y a él mismo. Además, solo así 
estaremos en posibilidades de llevar una  conducta  
intachable y de alto  nivel ético. Pablo le dice a 
Timoteo sobre esta lealtad a Dios y a su iglesia: 
“Cuida de la doctrina, persiste en ella, predica la 
sana doctrina… si esto enseñas serás buen ministro 
de Jesucristo, nutrido con las palabras de la fe y 
de la buena doctrina que has seguido” 1 Timoteo 
4:6. En este tiempo, en el que se carece de valores 
morales y espirituales, es muy fácil llevar una vida 
con un relativismo muy marcado, la herencia de la 
lealtad nos ayudará a mantenernos en el marco de 
la honradez y honestidad con Dios y con nosotros 
mismos, sin ella, corremos el riesgo de fracasar como 
cristianos y dañar a la Iglesia del Señor.   

Esta lealtad integral, abarca el respeto a las 
autoridades, el cuidado de la Iglesia del Señor, la 
defensa de la doctrina que profesamos, el apego a 
la disciplina establecida, de modo que se vea la 
Iglesia: “imponente como ejércitos en orden” 
Cantares 6:10. Indudablemente que heredar lealtad 
es preparar defensores de su iglesia. Hombres y 
mujeres dispuestos a proteger a la Iglesia que Dios 
ha levantado, a defender  lo que Dios ha establecido 
en su Palabra y con ello se puede garantizar la 
continuidad de un cristianismo fuerte y saludable.

CONCLUSIÓN.

Sigamos el ejemplo de nuestro Padre celestial, 
seamos perfectos como nuestro Padre que está en los 
cielos es perfecto. Vivamos esta hermosa tarea de la 
paternidad. Recuerde que padre no sólo es engendrar 
sino formar, acompañar, ayudar, enseñar, corregir, 
instruir, etc. Hagamos esta tarea como nuestro Padre 
eterno la hace con nosotros día a día, él siempre está 
con nosotros. Bendito sea nuestro Dios, porque él es 
un Padre perfecto que nunca nos abandona.
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La primera mención en la historia en la que aparece 
la figura de la alfombra, o por lo menos que se tiene 
registro de ella, es en una obra literaria de Esquilo 
llamada “Agamenón”, escrita en el año 468 a.C. 
Cuando Agamenón regresa de Troya, es recibido por 
su esposa Clitemnestra, quien le ofrece un camino 
rojo para llegar a su casa. Algunas versiones de la 
obra indican que era roja y, sin embargo otras se 
inclinan en que era púrpura; color que ha estado muy 
estrechamente ligado a la realeza y altas jerarquías 
eclesiásticas.

En la obra se lee: “Ahora mi amado, baja de tu 
carruaje y no dejes que tus pies, mi señor, toquen la 
tierra, los sirvientes han extendido el camino desde 
la entrada hasta la casa, donde la justicia lo llevará 
sobre un camino carmesí”. Agamenón, sabiendo que 
sólo los dioses caminan en tal lujo responde: “yo 
sólo soy un mortal, no puedo pisar sin sentir miedo 

ORIGEN DEL USO DE 
LA ALFOMBRA ROJA.
 Por: Roberto Altonar.

a través del camino”. Tan sólo unas horas después 
Agamenón es asesinado. Los historiadores aún no se 
ponen de acuerdo en el cómo. Hay varias hipótesis 
de que fue la propia Clitemnestra quien le echó una 
red encima y lo mató a golpes por celos y despecho. 
Otros dicen que Egisto (amante de Clitemnestra) 
lo invitó a un banquete para celebrar su regreso de 
Troya y lo traicionó al matarlo con algunos de sus 
compañeros.

En Francia, en el siglo XVI, el uso de la alfombra 
roja era exclusivo de la realeza, ver este tipo de 
camino tendido hacía saber al pueblo que por allí 
pasaría el rey.  Encontramos que ya en 1821, el 
entonces presidente de los Estados Unidos, James 
Monroe fue recibido con una alfombra roja durante 
la visita oficial que realizó a una plantación de 
Georgetown (Carolina del Sur). Pero el que 
podríamos señalar como origen del actual uso de 
la alfombra roja nos traslada a principios del siglo 
XX, en el que la compañía ferroviaria 20th Century 
Limited, inaugurada en 1902, destacó como una de 
las mejores y exclusivas del mundo. Los viajeros, al 
llegar a la estación de Grand Central en Nueva York, 
se encontraban con una reluciente alfombra roja 
por la que descendían del tren y caminaban hasta el 
vestíbulo (y a la inversa). Este hecho le confería un 
toque de exclusividad y sofisticación que el viajero 
sabía apreciar.



Pág. 24 | Exégeta

En el mundo del espectáculo se realizó la primera 
alfombra roja en el año 1922, con motivo de la 
inauguración del Egyptian Theater de Los Ángeles. 
No fue hasta la década de los años 40 en que tomaría 
la relevancia que actualmente tiene en eventos 
importantes.

¿QUÉ SIGNIFICADO TIENE LA 
ALFOMBRA ROJA?

Hoy en día, no hay evento importante o entrega de 
premios que no cuente con la tradicional alfombra 
roja, por la que circulan los invitados más importantes 
para marcar el camino que se recorrerá de un lugar a 
otro. Ello es sinónimo de elegancia y se realiza para 
exaltar la importancia del acto y de sus asistentes. 
En un principio, se reservaba a presidentes o jefes 
de Estado, en ceremonias de gran protocolo. 
Últimamente se ha usado para celebridades y gente 
de alta dignidad, en eventos de gran categoría, en 
señal de respeto y elegancia.

Poner una alfombra roja, es un tratamiento que se 
le da a ciertas personas para demostrarle respeto, 
hospitalidad y un servicio excepcional.  Rojo y 
morado han sido siempre un signo de la realeza. 
Palacios y castillos han utilizado alfombras rojas 
desde hace siglos para llevar a los tronos de los reyes 
y reinas, siendo también un signo de admiración.

Cuando hay un casamiento, los templos y otras 
entidades de culto, se “visten de gala”, entre estos 
detalles. El más importante es ver una larga alfombra 
roja, sobre la cual los novios caminarán hacia la jupá 
o hacia el altar. Si nos trasladamos hacia Oriente, 
encontraremos una tradición japonesa que nos cuenta 
un significado distinto. En los alrededores de los 
templos orientales se solía enterrar a varias personas. 
Entonces cuando se iba a celebrar una boda, que una 
novia siguiera “el camino de la muerte” era tomado 
como un mal augurio, por lo tanto, para que no pisara 
donde no debía, era llevada en andas, en una silla, 
hasta una alfombra roja. Algunos atribuyen a esta 

alfombra, que no era aún el camino, sino su destino, 
el origen de la costumbre actual. Como hemos visto, 
al igual que muchas tradiciones de origen popular, la 
costumbre de caminar sobre una alfombra roja para 
llegar al encuentro de la persona amada y comenzar 
la ceremonia de casamiento, fue tomada y adaptada 
de diversas culturas. 

¿POR QUÉ USAR UNA ALFOMBRA 
ROJA EN UN EVENTO CRISTIA-
NO?

Consideramos que el significado más relevante para 
usar una alfombra roja en una boda, o algún evento 
cristiano para honrar o mostrar respeto y admiración 
por ciertas personas que han estado haciendo un 
buen trabajo en la obra de Dios, es la que muestra la 
obra de Esquilo, ya que deja una valiosa lección, y 
esa es que cuando Agamenón vio el camino carmesí, 
recordó que eso era un lujo del cual disfrutaban 
únicamente los dioses, por lo que se sintió indigno y 
exclamó que él era un simple mortal. Al estar en un 
evento donde se coloque una alfombra roja, se debe 
tener en cuenta este sentimiento de Agamenón, el 
estar conscientes que como seres humanos tenemos 
limitaciones y que una de las principales virtudes que 
podemos experimentar es tener “temor de Dios”. 

El hombre debe recordar que no está solo en el 
universo, que existe un motor, una fuerza, un gran 
arquitecto, un ser más poderoso que él, que es quien 
le permite lograr y alcanzar lo que hasta el momento 
haya hecho. A veces olvidamos este hecho a causa del 
acontecer de cada día y de las presiones, o del trabajo, 
y ya no agradecemos cada mañana, cada comida, o 
cada día que termina. Es más, a veces sentimos que 
nuestra fe ya no es tal, que se quedó enterrada en el 
jardín, por así decirlo. Pero no es el caso, esperamos 
que la motivación al pasar por una alfombra roja no 
sea solamente sentirse honrados y respetados, sino 
que nos recuerde lo mortal que somos y nos brinde 
la oportunidad de darnos cuenta de que hay alguien 
siempre con nosotros, Jesús, que es el que pone en 
nosotros el querer como el poder hacer las cosas.
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Es muy importante hacer énfasis sobre este asunto a 
las personas que pasarán por la alfombra roja, para que 
no haya vanagloria, ni alguno se sienta autosuficiente 
y que lo que ha logrado es por su propio esfuerzo.

Otra de las razones porque consideramos que es 
bueno en algún momento realizar un evento donde 
se utilice una alfombra roja, es para que las personas 
que se han esforzado y han hecho cosas importantes 

en la obra de Dios, se sientan valoradas, pero siempre 
sin olvidar a quien deben lo que son y lo que tienen.

Recomendaciones:

Es de suma importancia antes de hacer el evento, 
estar claros por qué se va a hacer, cual es el objetivo 
y no olvidar a nadie que deba pasar sobre la alfombra 
roja para evitar que alguno sufra, sintiendo que no es 
valorado o que lo que ha hecho no vale la pena.
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RESEÑA DE CRECIMIENTO 
CELULAR.
Por: Arnold Louisiani Peña Flores.

Nombre del líder:
Arnold Louisiani Peña Flores. 

Nombre de las células: 
La vara de Moisés. 
El testimonio de Jesús. 

Iglesia:
2ª IAFCJ dtto. Central en el Distrito Federal.

En el año 2006 abrimos las puertas de nuestro hogar 
para que se nos compartiera la Palabra de Dios, a 
través del Rev. Eduardo Bojórquez, el cual venía de 
la ciudad de Chicago, Illinois. Él se interesó durante 
un período de dos años en consolidar y discipular a 
mi familia y a un servidor. En ese lapso de tiempo 
Dios hizo un llamado muy fuerte a mi vida y en la de 
mi familia; a pesar de que mis padres tienen más de 
29 años de bautizados y un servidor más de 7 años, 
la parte de consolidación y discipulado fue lo que 
detonó en nosotros el querer servir a Dios de otra 
manera; dejando de ser oidores a querer ser hacedores 
de la Palabra como lo menciona la Biblia en el libro 
de Santiago 1:22-25. Mis padres Crescenciano Peña 
Mesino y Teresa Maribel Flores Alba, siempre se 
han preocupado por tratar de compartir las diferentes 
experiencias y bendiciones a través del Espíritu 
Santo; es así que en ese período de dos años de 
consolidación y discipulado hubo un gran  interés en 
compartir la Palabra de Dios a nuestros familiares y 
a otras personas. 

En el año 2008 abrimos formalmente nuestro hogar 
por medio de las células de multiplicación, llamando 
a la célula “La vara de Moisés” (Ex. 4:17), la cual era 

una célula mixta. El proyecto celular estaba siendo 
promovido a nivel nacional, distrital y local, entramos 
en un proceso de capacitación para implementar 
las diversas estrategias a desempeñar para abrir las 
puertas de los hogares y volverlos células, donde se 
pudiera compartir la Palabra de Dios con una visión 
de multiplicación y, poner en práctica los diferentes 
roles de la misma (El líder anfitrión, hermano 
mayor, hermano menor, intercesor, maestra de niños 
y adolescentes y lo más importante el asistente o 
visita).  En ese período de capacitación empezamos 
a trabajar invitando a nuestros familiares, amigos 
y visitas a vivir los ciclos de evangelización y 
consolidación, en lo particular en una ciudad tan 
grande como el Distrito Federal que alberga más de 
8,500,000 habitantes, nos ha sido una herramienta 
poderosa para disfrutar de las diferentes etapas de 
multiplicación. 

A mediados del 2008 empezamos la célula con 4 
personas,  a finales de ese año experimentamos un 
crecimiento de multiplicación y pasamos a ser 8 
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personas sin llevar a cabo los ciclos de evangelización 
y consolidación, estas personas aún no estaban 
bautizadas pero eran constantes en la célula. Nuestro 
caminar en Dios nunca ha sido fácil, hemos invertido 
mucho tiempo, dinero y esfuerzo, a su vez también el 
tratar de consolidar a las personas ha sido una tarea 
difícil. 

Para mediados del 2009, empezamos a vivir 
con mayor fuerza los ciclos de evangelización 
y consolidación, la Fiesta del Amigo ya era una 
realidad; en nuestro primer día del amigo, en nuestra 
iglesia  fue de 240 personas, nuestra célula llevó a 20 
en esa ocasión. Una gran cosecha Dios nos permitió 
en ese ciclo llevando a 15 de ellas al encuentro y 
bautizándose 7 personas. En esa ocasión pasamos 
a ser 15 personas las cuales estaban viviendo un 
proceso de restauración, bendición y consolidación. 
Ya para finales del año éramos 28 personas sin contar 
niños y adolescentes. Fue a finales de ese año que 
tuvimos que multiplicarnos a otras células; en el 
hogar ya no había espacio y era imposible seguir así. 

En el mes de noviembre perfilamos y capacitamos 
a los líderes de tres células homogéneas, tres de 
nuestras primeras multiplicaciones. Abrimos células 
de damas, señores y jóvenes, las cuales trabajaron 
por casi un año, nos dimos cuenta de la dificultad 
de esta ciudad para hacer algo así; los tiempos, 
distancias y el tráfico hizo que las células perdieran 
fuerza y asistentes; simplemente no obtuvimos 
resultados positivos y tuvimos que volver a retomar 

la visión anterior. A pesar de que abrimos las células 
homogéneas, nunca dejamos de seguir dando la 
célula mixta, cada martes de todas las semanas del 
año, la cual empezó a dar frutos en unos ciclos más, 
en unos ciclos menos, pero íbamos creciendo poco a 
poco. 

En abril del 2010, Dios nos llevó a la casa de la 
familia Navarrete Mendoza, quienes con mucho 
cariño y afecto nos abrieron las puertas de su hogar 
para compartir la Palabra de Dios. Poco a poco 
empezamos a dar estudios bíblicos todos los lunes y 
los martes, los invitábamos a la célula e iban una que 
otra semana. Vimos la mano de Dios en esta familia, 
que durante el segundo ciclo de ese año vivió el 
proceso de 4 meses en los ciclos e inmediatamente se 
bautizó un matrimonio joven. Ellos habían asistido 
antes a una iglesia de las asambleas de Dios y habían 
sido bautizados en el nombre del Padre, Hijo y 
Espiritu Santo. 

A partir de esa conversión en el nombre de Jesucristo, 
empezamos a ver la mano de Dios sobre el hogar y 
cada día eran más los familiares que asistían a las 
células. Vivimos un período de milagros y sanidades 
que tuvimos la necesidad de multiplicar la célula 
“La Vara de Moisés” y abrimos formalmente en el 
mes de junio nuestra cuarta multiplicación, la célula 
“El testimonio de Jesús” (Ap. 19:10). Ya eran cuatro 
familias las que asistían con mucha frecuencia con 
un total de asistentes de 12 personas sin contar niños 
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y adolescentes. Entre las dos células que liderábamos 
contábamos con 40 personas, y un poco menos de la 
mitad ya habían decidido bautizarse en el nombre de 
Jesús. 

En la célula “El testimonio de Jesús”, experimentamos 
muy rápido un crecimiento celular, ya que la 
familia Navarrete Mendoza estaban enamorados y 
apasionados por Dios al ver todas las maravillas y 
bendiciones. Ellos invitaban a sus familiares y amigos 
que asistían esporádicamente a la célula, por causa 
de las distancias tan largas y el tráfico de la ciudad 
que hacían imposible que asistieran regularmente.  
En octubre del 2011, viendo la necesidad y el hambre 
que tenían por Cristo, tuvimos que multiplicar “El 
testimonio de Jesús” con familiares de los hermanos 
Mendoza. Hicimos un culto en el hogar de ellos y 
dejamos de líder al hermano Benjamín Cuellar y su 
esposa, los cuales han estado trabajando hasta hoy con 
ellos. Por la distancia y las diversas responsabilidades 
ministeriales ya no pudimos atender personalmente 
la célula. Esta ha sido nuestra quinta multiplicación 
celular. 

El período 2010 al 2011 fue de mucha bendición y 
multiplicación, pero a principios del 2012 tuvimos 
una baja en asistencia a las células, empezamos 
analizar cuáles eran los factores por los cuales había 
una falta de interés por los asistentes y así mismo 
por invitar a más gente a vivir los ciclos, los días 
del amigo y encuentros. Llegamos a la conclusión de 

que era por falta del mentor o paternidad espiritual; 
tuvimos que capacitar al liderazgo que habíamos 
formado hasta ese tiempo a vivir la paternidad 
espiritual. A partir de la capacitación contínua en 
los líderes y el discipulado es que volvimos a ver 
resultados celulares. 

En el año 2012 pude notar que no fue un año 
tan explosivo en crecimiento; fue un año de 
consolidación, convicción, identidad y fe; las células 
se fortalecieron en unidad y espíritu de trabajo. 
Fuimos movidos a buscar la dirección de Dios 
con mayor fuerza como cada año. En el mes de 
noviembre del 2012 hasta febrero del 2013, Dios nos 
movió a tener lo que llamábamos “Reunión mensual 
de células”, esto consistía en reunir a las células “La 
vara de Moisés y El testimonio de Jesús” una vez al 
mes, para transmitir cuatro áreas fundamentales en el 
carácter de las familias, los creyentes y las personas 
asistentes: El amor, unidad, compañerismo y fe, a su 
vez convivir, fortalecer los lazos de compañerismo 
y amistad con miras de querer ampliar la visión, 
moviéndonos  a plantar una iglesia.  

Fue así que en este período de cuatro meses, 
cuando iniciando el primer ciclo del año 2013 
que experimentamos nuevamente crecimiento y 
multiplicación por uno de los líderes de la célula  
“La vara de Moisés”,  nuestro hermano Arturo 
Miranda apasionado por Cristo, queriendo alcanzar 
almas, se empezó a capacitar, y viviendo la 
paternidad espiritual se abrieron las puertas de la casa 
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de uno de sus hijos espirituales y se formó la célula 
“Más que vencedores”. Esta era ya nuestra sexta 
multiplicación. No pasó más de dos meses cuando él 
vivió la multiplicación en su célula. 

A partir de que tomamos en el mes de marzo los 
talleres de plantación de iglesias impartidos por la 
Secretaría de Evangelismo, dirigida por nuestro Hno. 
Samuel Sánchez Armenta, y que a su vez nos hizo 
una invitación personal. Es ahí donde la visión creció 
y vimos que nos encontrábamos en una de las etapas 
de formación para una iglesia hija de la 2ª IAFCJ en la 
ciudad de México. Haciendo estudios y analizando la 
situación actual de nuestra ciudad, surgió una pasión 
por consolidar las células con miras a levantar una 
nueva iglesia. Han pasado más de 30 años en el D.F. 
y no se ha podido levantar una iglesia. Es con esta 
proyección y estudio que Dios nos está moviendo a 
lo que ahora llamamos “Cultos mensuales de células 
unidas”, donde las dos células que lideramos y las 
células del hermano Arturo Miranda, siendo este 
mi hijo espiritual, realizamos mes tras mes, desde 
el mes de marzo hasta el mes de julio cinco cultos 
mensuales entre semana y Dios nos ha movido de 
manera poderosa a seguir trabajando celularmente y 
en la consolidación de una iglesia hija. 

En cada culto mensual nos hemos reunido un 
promedio de 61 personas y aunque no contamos 
con un lugar formal para predicar, sabemos que la 
iglesia no se compone de cuatro paredes y cada uno 
de los líderes  y familias que hemos discipulado se 

han apasionado y caminan en este proceso en Dios. 
Realizamos cultos en las cocheras de los hogares, 
rentamos sillas, pedimos prestado a la iglesia 
bocinas, proyector y un grupo de jóvenes nos apoya 
en la alabanza, ellos llevan sus instrumentos (batería, 
guitarra, bajo, teclado, amplificadores y micrófonos) 
y están comprometidos para expandir el reino de 
Dios. 

En el mes de agosto realizaremos nuestro sexto culto 
mensual, en donde la célula “El testimonio de Jesús” 
está dando nuevamente fruto y estamos por volver a 
multiplicar. 

Quiero agradecer a mi pastor Rev. Carlos Fernando 
Sepúlveda, por el apoyo, confianza, interés y consejos 

en mi formación ministerial; llegar hasta aquí no ha 
sido fácil pero la mano de Dios y su Palabra resuenan 
en nuestro corazón “Jehová cumplirá su propósito en 
mi; Tu misericordia, oh Jehová, es para siempre; No 
desampares la obra de tus manos” (Salmos 138:8). 

También agradezco a cada uno de mis líderes, los 
cuales han trabajado codo a codo, y se han apasionado 
por Dios y el cumplimiento en sus propósitos. 

Agradezco a Dios por esta oportunidad de trabajar 
y ministrar su Palabra. Estamos dando pasos de 
fe, hemos visto su mano hasta aquí; ver los rostros 
de cada familia, creyentes y personas que estamos 



Pág. 30 | Exégeta

liderando y ver cómo Dios ha hecho en muchos de 
ellos verdaderos creyentes, no lo cambiaríamos por 
nada. Aunque aún no hemos visto lo que Dios hará 
con nosotros, lo único de lo que estoy seguro es que 
ha su tiempo lo veremos si seguimos confiando en su 
provisión y visión.  
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LA MISIÓN EN 
NÚMEROS.
 
Por:  Edgar E. Contreras Vázquez.

“Así que, los que recibieron su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel 
día como tres mil personas y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la 
comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones. Y sobrevino 
temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles. 
Todos los que habían creído estaban juntos, y tenían en común todas las cosas; y 
vendían sus propiedades y sus bienes, y lo repartían a todos según la necesidad 
de cada uno”.   

Hechos 2:41-45.

Los números, son una forma de cuantificar los 
resultados que se van teniendo en la misión, en el libro 
de los Hechos de los apóstoles, lo podemos constatar, 
ya que Lucas, el escrito, pondera cómo la iglesia 
fue creciendo de una manera exponencial, y todo 
el mover de Dios, ese gran avivamiento se reflejaba 
por medio de los números y de esas estadísticas que 
quedaron en la historia para inspirarnos a buscar 
la gracia y el favor de Dios en nuestra generación. 
A continuación, presentaremos algunos datos que 
actualmente el Señor Jesucristo nos permite tener 
para su honra y gloria.

El gran amor de Dios, sigue manifestándose, haciendo 
de cada pecador un hombre arrepentido y redimido 
para su reino.

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha 
dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en 
él cree, no se pierda mas tenga vida eterna” San Juan 
3:16.

La IAFCJ hemos alcanzado la bendición de estar en 
cada uno de los estados de la República Mexicana, 
en más de 200 ciudades, en los pueblos más 
recónditos, ahí ha llegado y florecido la gracia de 
Dios. Comunidades enteras sólo conocen el mensaje 
apostólico y alabamos el nombre de Dios por esas 
grandes bendiciones.
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Iglesias
1,806

Células
13,222

Padres
Espirituales

43,703

Membresía de la IAFCJ 
En USA 10,390

Membresía de la IAFCJ 
222,375 Hnos.

RCM UNA GRAN ESTRATEGIA 
PARA CUMPLIR CON LA MISIÓN

“Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que 
permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto; 
porque separado de mí, nada podéis hacer” San Juan 
15:5.

Los 5 distritos MÁS grandes

1. Distrito del Pacífico  15,458
2. Distrito de Cárdenas  12,925
3. Distrito de Tijuana  10,259
4. Distrito de Los Mochis  9,848
5. Distrito de Guadalajara  9,196

La pasión que Dios ha encendido en los corazones de 
los padres espirituales de la IAFCJ, es asombrosa. El 
18% de la membresía cumple activamente con la gran 
comisión (hace 11 años, sólo era el 8%), trayendo 
esto, no solo la bendición del fruto presente, sino 
una expectativa de crecimiento explosivo. Sin duda 
alguna, Dios nos llevará a conquistar multitudes para 
su reino.

Las 5 iglesias MÁS grandes

1. Primera de Oaxaca  1,526
2. Primera de Cancún  1,487
3. Primera de Villahermosa  1,360
4. Segunda de Reynosa  1,269
5. La Venta, Tabasco   1,111

“Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el 
evangelio a toda criatura. El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no creyere, será 
condenado” Marcos 16:15-16.

¡COLABORACIÓN ES MULTIPLICACIÓN!
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CONGRESO DE 
LIDERAZGO APOSTÓLICO 
INTERNACIONAL 
(RED DE DAMAS DE LA IAFCJ).
 Por: Libia Denice Montoya de Laureán.

Damos gloria a nuestro gran Dios Jesucristo por toda 
su misericordia manifestada en este CLAI DE LA 
RED DE DAMAS. Este evento nos ocupó en oración 
constante, ya que hubo guerra para que el ánimo de 
las hermanas cayera, pero mayor es Dios, además, él 
es dueño y tiene bajo control todas las cosas, por lo 
cual nos permitió en este congreso una gran victoria.

Sé que el Señor nos ama. Sí, él nos ama mis hermosas 
hermanas, ya que eligió para nuestro evento un 
hermoso lugar, como lo es Cancún, Quintana Roo. 
Gracias Señor por los maravillosos detalles que 
tuviste para con nosotras en este precioso evento.

Dicho congreso indiscutiblemente estuvo lleno 
de la presencia del Espíritu Santo. En el mismo, 
experimentamos un apasionado deseo por superar 
nuestros logros y por ampliar nuestras próximas 
metas, también nos retó a capacitarnos; aunque 
esto nos cueste tiempo y esfuerzo, nos decidimos 
a no conformarnos y a nunca creer ya es suficiente 
lo que hemos realizado para Dios. Mientras nuestro 
corazón siga latiendo y estemos de pie, es tiempo 
de conquista para el reino del Señor, es momento de 
comprometernos a ejercitar la paternidad espiritual 
como un gran privilegio y una satisfacción, al hacer 
de cada célula un campo rico en la enseñanza, 
ministración de la salvación y los ministerios. 



Pág. 34 | Exégeta

Fuimos desafiadas a convertir cada célula liderada 
por una dama, en un escenario donde los milagros y 
lo sobrenatural puedan manifestarse cotidianamente, 
impactando así la vida de todos aquellos que es 
necesario alcanzar para salvación, y esto no sólo 
en nuestras comunidades locales de fe,  sino hasta 
lo último de la tierra, amando las misiones e 
intercediendo por ellas, dando sin escatimar, así 
como los que han decidido ir a cumplir la misión más 
allá de nuestras fronteras, no escatimando en el ir lo 
que tendrán que dejar.

¡Experimentamos una hermosa victoria! Tuvimos el 
privilegio de contar con una amplia gama de expertas 
y fructíferas mujeres apostólicas como plenaristas. 
Bendecimos sus vidas pues cada una de ellas fue 
usada de manera única y especial por nuestro Señor 
Jesucristo, nuestras vidas fueron edificadas a través 
de ellas y no sólo plenaristas. También hubo mujeres 
ministrando en la liturgia de este evento, en los actos 
proféticos y la alabanza. Sin duda alguna fue un 
factor importante pues DIOS HABITA EN MEDIO 
DE ELLA.

Dios bendiga a los dos grupos que estuvieron 
ministrando en esta área, porque el Señor se manifestó 
poderosamente a través de su disposición y entrega. 
En fin, esto fue una fiesta completa.
Sin duda alguna, afirmo que en este evento fuimos 
enriquecidas en muchos aspectos, miramos con 
satisfacción los rostros de nuestras hermanas 
agradecidas con nuestro Señor Jesucristo por todo lo 
recibido. 

ES TIEMPO DE TENER CONCIENCIA Y CON 
NUESTRO TESTIMONIO CONQUISTAREMOS 
LA TIERRA EN EL PODEROSO NOMBRE DE 
JESUCRISTO.  
ADELANTE, ¡HAY VICTORIA EN JESÚS!

“Te levantarás y tendrás misericordia de Sión, porque 
es tiempo de tener misericordia de ella, porque el 
plazo se ha llegado. Porque tus siervos aman sus 
piedras, y del polvo de ella tienen compasión”. 
Salmos 102: 13-14.

Hermanos y hermanas, deseo que sus vidas sean 
plenas en Jesucristo hoy y siempre.
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CONGRESO DE 
LIDERAZGO APOSTÓLICO 
INTERNACIONAL 
(RED DE SEÑORES DE LA IAFCJ).
Por: Ruperto Garza Martínez.

Paz de Cristo hermanos, les saludamos y a la vez 
deseamos para ustedes la más grande bendición. A 
nombre de la Red General de Señores, queremos 
agradecer a nuestra Mesa Directiva General 
comandada por nuestro Obispo Presidente, Rev. 
Eleazar Reyes Rodríguez, todo el apoyo humano, 
logístico y espiritual para nuestro evento de liderazgo 
para hombres, celebrado en León, Gto., los días 5-8 
de junio del 2013.

La sede donde se realizó nuestro magno evento fue 
el Poliforum de la ciudad de León, es por demás 
decir que tuvimos a nuestra disposición las mejores 
instalaciones que pudimos conseguir. Estuvimos 
muy cómodos, y estamos agradecidos con nuestro 
hermano Secretario de Evangelización, Rev. Samuel 
Sánchez y nuestro estimadísimo hermano y pastor 
Omar Cárdenas, quienes fueron comisionados para 
las contrataciones de los servicios de este auditorio, 

consiguiendo los mejores precios y las mejores 
cortesías mostrando su gran capacidad para negociar.

La respuesta a la convocación que hicimos a 
los hombres de nuestra Iglesia, si bien no fue 
contundente, sí fue suficiente, pues poco más de 
1,300 hombres acudieron a este llamado. Desde el día 
3 de junio comenzaron a verse algunos contingentes 
de congresistas arribando a la ciudad  para poder 
tener tiempo de descansar, de hacer unas compras 
y por supuesto disfrutar puntualmente de todas las 
bendiciones del congreso de liderazgo, llevando un 
beneficio económico a esa preciosa ciudad del Bajío, 
activando toda clase de negocios lícitos para nosotros 
los cristianos (especialmente los restaurantes).

El miércoles 5 de junio estábamos listos para arrancar 
nuestro congreso con mucha esperanza de lograr un 
impacto positivo en la vida de aquellos hombres y 
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un grupo de mujeres que se esforzaron por estar en 
el evento. Ese primer día fue muy especial ya que 
las tres plenarias que fueron presentadas lograron 
encender el ambiente, preparándonos para todas las 
bendiciones que posteriormente se derramarían; las 
participaciones de nuestros hermanos Isaac López 
Tamayo y Edmundo Guillen, en este primer día le 
dieron un plus muy especial y señalaron el camino 
de buen ánimo y posterior éxito del congreso. Este 
día fue especial en cuanto a la temática ya que nos 
puso en la línea de arranque, nuestra identidad, 
el poder que hemos recibido de Dios para realizar 
grandes prodigios, el saber que habíamos recibido un 
corazón de pastor y meterlo hasta lo más profundo de 
nuestro corazón, trajo nuevas y buenas convicciones 
a nuestra vida; descubriendo cómo diariamente 
necesitamos vencer la “Brutal Presión“  a la que 
somos sometidos por las diversas fuerzas que operan 
en torno a nosotros. En fin, magnífica presentación de 
quienes representaron muy dignamente el proyecto 
de la Secretaría de Evangelización.

Las participaciones de la Secretaría de Educación con 
los ministerios de activación, trabajaron con mucha 
intensidad el tercer día del congreso con sendos 
mensajes y poderosas ministraciones impartidos 
por  los pastores Rodrigo Alfonso Rodríguez López 
y su amada esposa, hermana Karmina Montoya; 
el pastor José Sosa y su esposa hermana Silvia 
Castañeda y el Secretario de Educación, Rev. Efrén 
Rodríguez López, desafiándonos en sus mensajes 
y ministraciones a un compromiso con la visión 
integral de la vida cristiana.

El final del evento no pudo ser mejor, la participación 
de la Secretaría de Misiones vino a cerrar con broche 
de oro el congreso. Los hermanos Daniel Bustillos, 
Mauricio Fernández, Samuel Aguilar y el reverendo 
invitado Antonio Pavón nos desafiaron a la razón 
primera y última  de la existencia de la iglesia, la 
expansión a las naciones. Dejando un ambiente de 
convicción y de anhelo por ser parte de lo que Dios 
está haciendo  en el mundo de hoy.

Cabe destacar que en todos esos días estuvimos 
acompañados por los mejores salmistas, guiados por 
Gadiel Espinoza, quien dirigió muy acertadamente 
la adoración y la alabanza durante todo el congreso, 
agradecidos con Dios de haber contado con este 
grupo de salmistas adoradores que embellecieron 
y adornaron con su servicio  los grandes hechos de 
Dios durante el congreso.

Por otra parte, agradecer a todos los miembros de la 
Mesa Directiva General por su participación, atención 
y apoyo durante todo el programa, a nuestro Hno. 
Félix Gaxiola Inzunza, siempre atento al desarrollo 
del programa; a nuestro amigo Rev. Salvador Sánchez, 
siempre motivante saber que está allí; a nuestro 
Hno. Efrén Rodríguez por su valiosa participación; 
al Hno. Joel Segovia Fraire, que con sus consejos y 
apoyo colaboró muchísimo en la administración del 
evento; a nuestro Hno. Víctor Manuel López quien 
con su equipo de trabajo logró entusiasmarnos para 
colaborar en el alcance mundial. Y por supuesto a 
nuestro hermano Rev. Samuel Sánchez quien con su 
atinada dirección y asesoramiento se logró tener un 
evento exitoso y de calidad.
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Al distrito de León nuestro agradecimiento por todo 
el apoyo que nos ofrecieron en la logística del evento, 
gracias obispo Samuel García Zamora. 

Agradecido con Dios por todas las bendiciones 
que nos entregó, y convencidos de los desafíos que 
tenemos por delante, vayamos al alcance y encuentro 
de esta MISIÓN sin límites que hemos recibido 
departe de nuestro Dios.

“Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; 
no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará 
contigo en dondequiera que vayas”.  Josué 1:9.
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CONGRESO DE 
LIDERAZGO APOSTÓLICO 
INTERNACIONAL 
(RED DE JÓVENES DE LA IAFCJ).
Por: Esaú Mejía García.  

Me encanta adorar a Dios, cantarle himnos, servir en 
su obra y gozarme en su presencia; pero hacerlo con 
miles de jóvenes al mismo tiempo y con el mismo 
corazón le da un sentido diferente y simplemente 
no encuentro una explicación sencilla. La única 
explicación que puedo darle a esos grandes momentos 
tiene nombre  y  lugar: CLAI Juvenil 2013 en León, 
Guanajuato.

La aventura comenzó el día 10 de julio de este año, 
donde un sonoro “Paz de Cristo” contestado por 
un fuerte “Amén”, dio inicio oficial a lo que había 
comenzado desde muchos días atrás. Allí el excelente 
equipo del congreso, se preparaban para brindar el 
mejor servicio, las mejores alabanzas, las mejores 
palabras, las mejores participaciones a los cuales 
agradezco de todo corazón su esfuerzo y valentía por 
decirle que sí al llamado de Dios para esta ocasión 
y  agradecer también a todos los  asistentes que con 
anterioridad, he incluso horas y horas de viaje, habían 

preparado sus equipajes y sus corazones para salir 
de diferentes partes de México y Estados Unidos 
para llegar a esta preciosa actividad. Es maravilloso 
observar cómo podemos ser tan diferentes, en 
nuestro color de piel, nuestra manera de hablar con 
sus regionalismos y acentos, pero somos uno, cuando 
se trata de adorar al único y verdadero motivo que 
nos condujo a ese lugar: Jesucristo.

Hoy más que nunca, creo que estamos arriesgándonos 
por los sueños de Dios plantados en las vidas de esta 
juventud. Fue sorprendente ver a tantos ministerios 
involucrados y además hacerlo con una calidad que 
pocas veces se pueden presenciar en eventos de esta 
índole. 

Quiero destacar la presencia de “Vidaña”, un grupo 
musical 100% apostólico, que lanzó su primer 
material discográfico abriendo de manera más que 
exitosa el concierto del grupo “Rojo”. Nos gozamos 
no sólo por sus canciones sino por que pudimos ser 
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partícipes del nacer de un ministerio que sin duda 
levantará el nombre de Jesús muy en alto. Sabemos 
que nuestra Iglesia tiene mucho talento en la cuestión 
musical, pero no es la única área que hemos estado 
avanzando. Nuestro hermano y amigo Josh Gayoso 
presentó su libro “Locuras de un Dios enamorado”, 
demostrándole a nuestra juventud que cuando hay 
ganas y deseos de cumplir los sueños, es cuestión de 
perseverar y creer en el llamado. Talento apostólico 
destacando en distintas áreas y siendo punta de lanza 
para una generación que tiene mucho para darle  
a Dios.

Después de cuatro días llenos de la presencia de 
Dios y diferentes actividades y ministraciones llenas 
del mover de Dios, culminó nuestra actividad entre 
gritos de alegría y corazones quebrantados por su 
presencia. Fueron días de mucha bendición, donde 
su Palabra llegó al corazón, la adoración traspasó los 
cielos y pudimos ver a una generación hambrienta 
por servir a Dios. En cada ministración el altar era 
invadido rápidamente por corazones sedientos y 
desafiados a vivir mejor.

El reto es no bajar la guardia. Dios está haciendo cosas 
grandes en la red juvenil, estamos siendo desafiados 
a que ensanchemos el sitio de nuestra tienda, que no 
seamos escasos, sino que nos atrevamos a salir de 
la carpa, mirar las estrellas y saber que lo que Dios 
ha prometido es grande. Ha llegado el tiempo de 
impactar con nuestro dinamismo y presencia, no sólo 
a la iglesia sino a nuestra ciudad, nuestro estado y 
nuestro país; y lo vamos a lograr, porque nos estamos  
levantando una generación de jóvenes apasionados 
por Dios y convencidos que nuestra misión es sin 
límite.

Sólo resta decir gracias, gracias a todos los jóvenes 
que hicieron posible este evento tan maravilloso, 
pero sobre todo gracias a nuestro gran Dios y 
salvador Jesucristo que siempre nos acompaña con 
su presencia y nos llena de su Espíritu Santo.
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CONGRESO DE 
LIDERAZGO APOSTÓLICO 
INTERNACIONAL EN E.U.A. 
Por: Heber Laureán Serrano.  

En tiempos recientes hay una palabra que nos hace 
estar muy alertas y esa palabra es el clima, tanto por los 
fenómenos meteorológicos que han causado grandes 
estragos, así como también saber las condiciones de 
cierto lugar en el cual estaremos y prevenirnos para 
cualquier contingencia que podamos enfrentar. 

En ese tenor cuando se programa una actividad en 
verano y en Denver, Colorado, luego pensamos en 
un agradable clima para todos los asistentes, pero 
quiero decirles que el clima espiritual que se percibía 
desde antes de comenzar la actividad era muy bueno 
esperando con gran expectativa lo que habría de 
suceder en esos tres días, y creo que esas expectativas 
fueron superadas por la presencia de nuestro Dios que 
por medio de su Espíritu Santo sopló como un viento 
recio trayendo grandes bendiciones y grandes lluvias 
de pasión, visión y compromiso sobre el liderazgo 
ahí presente.

En cada una de las áreas de la organización, así 
como en la participación, se vio la excelencia en la 
logística, el liderazgo de esa ciudad sirvió como dice 
la Palabra: “como para el Señor...”, los ministerios 
de alabanza fueron un canal que Dios usó para que 
su Palabra fluyera libremente así como para ministrar 
cada corazón. 

Las plenarias que se impartieron causaron un gran 
impacto y creo que no sólo en ese momento, sino 
también a mediano y largo plazo en los asistentes, de 
hecho ya se están viendo y oyendo resultados de ello.
 
Todo el liderazgo fue desafiado a creer a las promesas 
de Dios en el área misionológica de nuestra Iglesia 
por medio de las RCM, tanto las impartidas por el 
pastor Edmundo Guillén, como por el pastor Mario 
Oceguera, así como nuestros directivos generales 
que están pastoreando iglesias en las cuales buscan 
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ser modelo de crecimiento para todo el pastorado. 
Tanto en obispos, presbíteros, pastores, supervisores 
y líderes de células se miraban rostros de victoria,  
sabiendo que el Dios que los había llamado seguía 
con ellos y los empoderaba para vivir los desafíos 
que la obra presenta en cada una de las iglesias de la 
unión americana, ya que los testimonios de pastores 
que le han creído al Señor y su visión los llenaron de 
motivación y confianza para vivir también un gran 
mover de Dios en la expansión de su reino, ya que 
él no tiene favoritos ni hace acepción de personas y 
puede usar a todo aquel que se disponga.
 
Cada uno de los temas fue especial y amplió la visión 
de lo que Dios quiere seguir haciendo en medio de 
su pueblo así como las herramientas que podemos 
utilizar para ello, además de que las generaciones 
que vienen empujando fuerte dentro de nuestra 
amada Iglesia Apostólica como son la niñez y 
juventud estuvieron ahí presentes, siendo desafiados 

a continuar con el legado que han recibido, lo cual 
nos da gran satisfacción al mirar que no somos una 
Iglesia que no tiene asegurado su futuro, sino que 
ellos son testigos y están siendo parte de un gran 
mover de Dios en la consolidación de su santa y 
bendita obra.
 
Se suscitó algo curioso a la hora de despedirnos, ya 
que por una parte nadie se quería ir de ese ambiente 
de unción que ahí se experimentaba, pero por la otra 
se deseaba ya llegar cada uno a su lugar para poner 
en práctica cada una de las enseñanzas con las que 
fueron ministrados y así continuar con una actitud 
tal vez diferente en la persecución de los resultados 
que Dios desea que disfrutemos para honra y gloria 
de su nombre.

Por todo ello a Dios gracias y deseando ser no sólo 
espectadores sino parte activa del avivamiento 
de Dios sobre su pueblo, invitándoles a seguir 
participando de este tipo de actividades que traen 
gran bendición sobre nosotros como es el Congreso 
de Liderazgo Apostólico Internacional (CLAI).
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